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En la ciudad de Buenos Aires, a los diecisiete días del mes de octubre, de 1984, da su 
testimonio Víctor Melchor Basterra, quien además inició querella criminal por privación 
ilegítima de la libertad en el Juzgadn de Instrucción N° 30. 

Fui secuestrado, torturado, maltratado, obligado a 
prestar servicios ·a cambio de la vida y la libertad de mi _ 
mujer y mi hija, Fui humi11'1.do durante cuatro años y 
medio, sistemáticamente. No fue casual. 

Pagué así un alto precio por no resignar nunca, en 
ningún momento, una posición opositora y consecuente 
frente a una dictadura que hambreó y disgregó a mi país 
y al pueblo del que formo parte. 

Mi caso no es el único: 30.000 detenidos­
desaparecidos, miles de muertos y de presos políticos 
padecieron en mayor o menor medida mi calvario por el 
sólo delito de oponerse a la dictadura militar, causante 
de la mayor crisis político-económica que haya conoci­
do jamás mi nación. 

Sin embargo, considero mi caso algo atípico, por­
que fui liberado después que el pueblo argentino arran­
có a las fuerzas armadas su derecho a decidir su propio 
gobierno; apenas unos días antes de la asunción del go­
bierno del doctor Raúl Alfonsín. 

Mi liberación en tales circunstancias demuestra el 
peligro latente que amenaza al gobierno democrático: el 
poder represivo de las fuerzas armadas y de seguridad 
quedó intacto cuando yo abandoné la Escuela de Mecá­
nica de la Armada; está intacto ahora y seguirá intacto 
mientras el gobierno legítimamente elegido por el 
pueblo no se apoye en los reclamos de quienes vemos 
que los verdugos siguen impunes, paseándose por las 
calles de Buenos Aires e incluso ascendidos por acuerdo 
del Congreso Nacional. 

Quiero confiar en la democracia que estamos vi­
viendo; quiero confiar en la justicia de los jueces civiles. 
De lo que no tengo ninguna duda es que confío en la me­
moria colectiva de un pueblo que ha vivido en toda su 
dimensión el horror y el miedo provocado, de un pueblo 
que,en definitiva, a la larga o a la corta, logrará su desti­
no de justicia y de solidaridad. 

Los últimos cuatro años de mi vida están condensa­
dos en las páginas siguientes. 

2. EL SECUESTRO 

El día 10 de agosto de 1979, pasado el mediodía, 
alrededor de la una o una y media de la tarde, un grupo 
de hombres armados y vestidos con ropas civiles irrum­
pe en mi domicilio de la calle Tuyú 1244, en Valentín Al­
si na, provincia de Buenos Aires. Entraron por las terra­
zas de las casas vecinas, y luego de amenazarnos mi se­
ñora pudo preparar un bolso con ropa y otros elementos 
para el cuidado de nuestra hija, María Eva, que tenía 
entonces 2 meses y diez días de edad. Nos esposaron y se 
llevaron en un automóvil a mi esposa y la nena. Instan­
tes después que se las llevaron comenzaron a golpearme 
y maltratarme, especialmente en la zona inguinal , debi­
do a que inmediatamente se enteraron que me estaba re­
cuperando de una operación de hernia que me había 
efectuado dos semanas atrás . 

Estando ya detenido en un centro ilegal de deten-
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ción, pude averiguar que el operativo de mi secuestro 
había sido dirigido por el entonces teniente de navío 
Donda, que se hacía llamar Jerónimo o Palito, secunda­
do po!f el entonces teniente de navío Fernando Peyón, 
alias Gerardo o Giba . Este último fue quien comenzó 
con los golpes. Finálmente me hicieron vestir y me con­
dujeron a otro vehículo estacionado frente a mi domici­
lio. Me taparon la cabeza con un sobretodo, y más o 
menos a mitad de camino me pusieron una capucha. Re­
cuerdo que recorrimos un trayecto largo. 

3. LLEGADA A LA ESCUELA DE SUBOFICIALES 
DE MECANICA DE LA ARMADA 

Cuando el coche se detuvo , me sacan y me hacen 
descender por una escalera. Me entran a una habitación 
que llamaban "huevera", que era la sala de torturas y la 
llamaban así porque estaba toda forrada con envases de 
huevos. Me ordenaron que me desnudara y luego de 
atarme los tobillos y las muñecas a ambos extremos de 
una cama sobre la que había un colchón de goma espu­
ma, me ataron un cablecito a un dedo del pie derecho y 
comenzaron a picanearme y a golpearme. Fui torturado 
permanentemente, salvo en momentos en que era lleva­
do al baño, hasta aproximadamente las once de la ma­
ñana del día siguiente. 

Durante las sesiones de tortura tuve dos paros car­
díacos, producidos por el paso de corriente eléctrica en 
mi cuerpo. En el primer paro cardíaco me atendió un 
médico, al que sólo escuché hablar. Más tarde pude re­
conocerlo como Jorge Vázquez, un detenido que había 
sido secuestrado en Córdoba y al que decían "Caballo 
Loco". Este médico autorizó seguir adelante con la tor­
tura. A raíz del segundo paro cardíaco, fui atendido por 
un médico del Grupo de Tareas 3.3., quien aconsejó se­
guir adelante con la tortura , pero con "prudencia" . 

Pude identificar durante los cuatro años de cautive­
rio en la E.S.M .A. a algunos de los oficiales y personal 
militar que participaron en mi tortura: el capitán de fra­
gata Luis D' Imperio , alias " Abdala", el oficial de pre­
fectura marítima Favre, alias "Gordo Daniel", un 
miembro de la policía federal a quien llamaban " Colo­
res", y a un cabo primero de la armada cuyo alias era 
"Lindoro", quien me golpeó salvajemente en varias 
oportunidades. 

Cuando decidieron parar con estas sesiones, me lle­
varon a un lugar en el tercer piso del mismo edificio, al 
que llamaban "Capucha". Esta era la zona en la que 
permanecían los detenidos, y efectivamente , pude consc 
tatar la presencia de otras personas en condiciones se­
mejantes a las mías. Mientras tanto, mi señora también 
había sido torturada, aunque con menos intensidad, y la 
beba se la habían dejado a una mujer que estaba allí pri­
sionera, a la que le decían Bety. Recién pude verlas al 
cabo de 4 días, el lunes por la noche me bajaron de Ca­
pucha y allí mi señora me comunica que serían libera­
das. Eso se cumplió, y a lrededor de la medianoche, mi 
señora y mi hija fueron llevadas a la ciudad de La Plata 
y dejadas en libertad. 
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REGIMEN CARCELARIO 

Una vez instalado en "Capucha", fui sometido al 
régimen de vida diario habitual en ese centro clandesti­
no de detención. Todos los detenidos nos encontrába­
mos esposados, con grillos atados en los tobillos y una 
capucha puesta sobre la cabeza. Durante los primeros 
quince días de permanencia en este sector, sólo pude le­
vantarme la capucha cuando era llevado al baño . 

. Capucha estaba ubicada en el tercer piso. del edifi­
cio donde funcionaba el centro de detención; era un al­
tillo que tenía el techo a dos aguas y nuestro sector esta­
ba separado de otras dependencias por una puerta que 
estaba siempre abierta y era cuidada por un guardia. 

Los turnos de las guardias eran de seis horas. Ves­
tían ropa verde, y por tal motivo se los llamaba "los ver­
des". Los guardias encargados de llevarnos al baño y al­
canzarnos la comida eran denominados "Pablitos"; Es­
tos eran controlados por los "Pablos" que eran cuatro. 
Algunos guardias nos permitían levantarnos la capucha, 
vernos las caras, conocernos entre los prisioneros, con­
versar un poco y verificar el lugar físico donde estába­
mos. Esto violaba las reglamentaciones de trato con los 
prisioneros, ya que lo más frecuente y permitido era el 
maltrato y los golpes sin motivo. 

Permanecíamos en Capucha todos acostados y se­
parados entre nosotros por tabiques bajos de madera 
aglomerada que terminaba en forma de T para acentuar 
más el aislamiento y limitar al máximo la visión. Estába­
mos permanentemente vigilados por los guardias o 
Pablos, quienes a veces, recorriendo el pasillo que 
quedaba entre las dos filas de detenidos enfrentados, 
nos pateaban la cabeza, que siempre quedaba del lado 
del pasillo, e incluso se subían arriba de nuestros cuer­
pos y nos saltaban encima. 

Había música durante todo el día y toda la noche . 
La guardia solía escuchar la radio, sintonizando radio 
Del Plata, a todo volumen. La luz artificial también es­
taba prendida continuamente. Eran otras· formas más 
de tortura. 

Cada detenido tenía un número, aunque tanto los 
guardias como los oficiales solían llamarnos por un 
sobrenombre. 

En ese momento eramos las siguientes personas: 
Josefina Villaflor, Elsa Martínez, la tía Irene, Paula, 
Kuki, Juan Carlos Anzorena, José Hassan, Enrique Ar­
deti, Juan Carlos Chiravalle, Fernando Brodsky, Pablo 
Lepíscopo, Tata, Anteojito y yo. Todos permanecíamos 
recluidos en Capucha. 

Con este grupo se encontraba un detenido más anti­
guo, a quien le decían "El Topo". El fue el primero en 
informarnos que estábamos en la Escuela de Subofi­
ciales de Mecánica de la Armada, dato que yo confirmé 
después por mis propios medios. "El Topo" había sido 
detenido en noviembre de 1978, en las inmediaciones del 
cruce de avenida del Trabajo y Varela, en la Capital Fe­
deral. Era el único en Capucha que tenía cama y su co­
mida era algo mejor que la que consumía el resto de los 
prisioneros. Aunque engrillado y encapuchado, el Topo 
no se encontraba esposado, "privilegio" que le conce­
día ser el más antiguo del lugar. 

PREPARATIVOS ANTE LA VISITA DE LA 
C.l.D.H. DE LA O.E.A. 

Aproximadamente el 2 de Setiembre de 1979 fui lle­
vado a la oficin?. de Inteligencia a hablar por teléfono 
con mi madrina. Con anterioridad, se me advirtió lo que 
debía decir, amenazándoseme en caso de no cumplir la 
exigencia. Anunciaba así a mi familia que estaba bien y 
que no tendrían noticias mías durante un mes, por lo 
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cual no debían alarmarse. Este mismo procedimiento re­
alizaron con la mayoría de los detenidos. 

Horas después se llevaron a un primer grupo de de­
tenidos y al otro día, también a la medianoche, nos hi­
cieron cargar una manta a los restantes y subir a un 
vehículo que tenía una caja cerrada con pequeñas venta­
nas; en su interior había dos camillas colocadas sobre 
los costados y un sistema de comunicaciones con el exte­
rior. Todo el interior estaba forrado con paneles acústi­
cos; a este transporte lo llamaban "swat" 

En ese vehículo fuimos transportados hasta la orilla 
del río. Luego me enteré que estábamos en San Fernan­
do. Allí permanecimos un rato hasta que nos subieron a 
una lancha, siempre engrillados, esposados y enca­
puchados. El jefe de este operativo de traslado fue un 
capitán de corbeta llamado "El Chino", posiblemente 
de (!4Jellido Sosa. Realizamos un viaje de más de tres ho­
ras, durante el cual fuimos muy golpeados e insultados. 
Pienso que era una lancha abierta porque estuvimos du­
rante todo el viaje cubiertos con una lona. Llegamos por 
fin a lo que parecía una isla del Delta, donde nos aloja­
ron en la parte inferior de una casa; allí estaban los res­
tantes prisioneros y el Pelado, un recién detenido. Nos 
hicieron acostar sobre unas colchonetas húmedas, exi­
giéndonos total silencio. A esta isla no llega "El Topo", 
a pesar de que en la misma estábamos todo el grupo que 
era alojado en Capucha, además de otros detenidos que 
estaban en una situación mejor que la nuestra. 

Recalco esta circunstancia porque al "Topo" nun­
ca más lo ví ni tuve noticias de él, a partir de este trasla­
do temporario fuera de la ESMA. 

Permanecimos durante todo setiembre en esa isla, 
alojados en una vivienda en mal estado, típia de la zona, 
con pilotes unidos por material, que conformaban algo 
así como una habitación, una especie de planta baja, 
donde pasábamos el tiempo acostados sobre colchone­
tas húmedas. Más adelante trajeron tres cuchetas para 
que fueran utilizadas por las mujeres y Chiaravalle, que 
era el de más avanzada edad. El piso era de tierra apiso­
nada, cubierto con un nylon; en la habitación de arriba, 
de piso de madera, dormían los guardias. La habitación 
donde estábamos los detenidos carecía de ventilación, lo 
que unido al hacinamiento y al calor propio de esos 
días, hacía irrespirable la atmósfera, provocando el des­
mayo de algunos compañeros. A un costado de la habi­
tación había un pequeño baño, de donde sacáb::tmos 
agua cuando la sed se hacía insoportable, pero era agua 
no potable, lo que me trajo como consecuencia una in­
fección intestinal. 

Fui sacado una vez para bañarme, y llevado a una 
casa ubicada a unos doscientos metros de donde estába­
mos. Para llegar allí había que cruzar un riacho por un 
precario puente que consistía en un tronco. En esta casa 
se alojaban los oficiales del Grupo de Tareas (GT) y al­
gunos detenidos más antiguos y que gozaban de un régi­
men menos estricto que el nuestro. Entre éstos se en­
contraba la señora Telma Jara de Cabezas, que era 
quien cocinaba para todos los que estábamos en la isla. 
Telma había sido secuestrada en abril de 1979 y salvaje­
mente torturada por el teniente Cavallo, alias "Maree­
lo". Supe después que había sido obligada a efectuar un 
reportaje que fue publicado por la revista femenina 
"Para Tí", en el cual se pretendía transmitir la imagen 
de que ella estaba en libertad. 

Tanto nuestro traslado a la isla como el reportaje 
de Telma, se enmarcó en la política emprendida por la 
marina argentina, a propósito de la visita de la Comi­
sión Interamericana de Derechos Humanos de la OEA, 
con el objetivo de revertir la deteriorada imagen del go­
bierno de las fuerzas armadas, en el exterior. 

A principios de octubre nuestros secuestradores 
consideraron que la Comisión no podía hacer más inves-

CELS 



tigaciones y dispusieron por consiguiente nuestra parti­
da del lugar. 

REGRESO A LA ESMA. NUEVOS SECUESTROS 

El reingreso de los detenidos que estábamos en Ca­
pucha, se produjo también en dos traslados. Yo fui lle­
vado en el segundo de ellos. N~ bien bajamos de la 
lancha, fuimos duramente golpeados. Este operativo, 
también nocturno, estuvo a cargo del oficial de prefec­
tura Favre, alias "El Gordo Daniel". 

Durante el mes de octubre fueron subidos á Ca­
pucha nuevos detenidos: PÍ:mchito, Gustavo Acuña y 
María Luján Bertella. A mediados del mismo mes traen 
un nuevo grupo de secuestrados, integrado por más o 
menos cinco o siete personas. Permanecieron alejados 
del resto y fueron sacados de a1lí al cabo de pocos días : 
Creo que integraba este último grupo de secuestrados 
una mujer que estaba amamantando a un bebé. Después 
que fueron sacados de Capucha, nunca más tuvimos no­
ticias de ellos. 

CAMBIOS EN LA SITUACION DE LOS DETENI­
DOS 

En el mes de noviembre de 1979, son liberados 
Panchito y María Luján Bertella. A su vez, varios de los 
secuestrados en Capucha obtienen permiso para comu­
nicarse telefónicamente con sus familiares. El 21 de di­
ciembre pude efectuar el segundo contacto telefónico 

· con mi familia . Unos tres o cuatro días antes me habían 
sacado de Capucha y llevado al sector 4 para escribir mi 
historia personal y política. Para hacerlo, fui conducido 
al subsuelo, al lugar llamado "Huevera". Este había si­
do dividido con mamparas en cuatro sectores; en cada 
uno de estos sectores estaba trabajando un detenido. En 
uno de ellos estaba Quique Quinteros, en otro Rolo Mi­
ño, en el tercero Hugo Palmeiro y en el último yo. Du­
rante este tiempo, era trasladado del sector Capucha 
alrededor de las 10 de la mañana y llevado a la Huevera, 
donde me dejaban escribiendo hasta alrededor de las 6 
de la tarde, hora en que volvía a Capucha, ubicada en el 
tercer piso. Allí volvían a colocarme los grilletes en los 
pies, pero ya no las esposas. Para entonces, a excepción 
de Hugo Palmeiro, quien había sido secuestrado en no­
viembre de 1979, ninguno de los prisioneros recluidos en 
Capucha era esposado. Todos, seguíamos encapucha­
dos y con grilletes en los tobillos . 

Estas pequeñas modificaciones en el régimen de vi­
da interno, formaban parte de lo que los captores llama­
ban "proceso de recuperación", que pretendía lograr 
del secuestrado, a partir del horror cotidiano que vivía y 
especulando con el derecho de vida y muerte que tenían 
sobre nosotro:, , la aceptación de estas situaciones, 
nuestro arrepentimiento por la actividad política que de­
sarrollábamos, y nuestra conformidad con el nuevo or­
den que ellos nos imponían, basado entre otras cosas, en 
el esfuerzo individual y el reconocimiento de una riguro­
sa jerarquía. 

LAS FIESTAS DE NA V lOAD Y AÑO NUEVO DE 
DICIEMBRE DE 1979 

Durante estas fiestas, nos reunieron a casi todos los 
detenidos recluidos en Capucha y nos trasladaron al 
Sector 4 ubicado en el subsuelo. Por primera vez ví que 
había otros secuestrados con un régimen más benigno y 
supe que estaban ubicados en otras salas del Sector 4 y 
en el tercer piso, en un lugar al que llamaban Pecera, 
que era una sucesión de pequeñas oficinas, una al lado 
de la otra, separadas por mamparas que en la parte me­
dia y superior tenían un acrílico transparente. 
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Es decir, que al entrar al sector Pecera, se veía in­
mediatamente todo lo que pasaba y qué hacía cada per­
sona. 

Pienso que ese nombre se podría deber a que los de­
tenidos que allí estaban podían verse como peces dentro 
de una pecera. 

En las fechas de esas dos celebraciones, nos 
.reunieron a todos los prisioneros y nos ubicaron en una 
mesa bien servida y nos hicieron compartir un brindis 
deseándonos unas "felices fiestas". Tanto para Navi­
dad como para Año Nuevo, se hizo presente un oficial 
de la marina quien, por comentarios de otros presos más 
antiguos en el lugar, supe que era el director de la Es­
cuela de Mecánica de esos momentos, el capitán de na­
vío Supisiche. Entró y dirigiéndose a todos nosotros di­
jo: "Señores, buenas noches. Les deseo unas felices fies­
tas". Inmediatamente después se retiró. Me dí cuenta 
que era ~n oficial de alta graduación aún antes de saber 
de quién se trataba, por la actitud que asumieron los 
guardias y demás oficiales allí presentes cuando ingresó 
el , aludido Supisiche. 

Durante la fiesta de Navidad, ofició como "ma­
estro de ceremonias" el capitán Luis D'lmperio, alias 
Abdala, secundado por el oficial Cavallo, alias Maree­
lo. 

En cambio durante la fiesta de Año Nuevo, Abdala 
fue secundado por el sub-prefecto Jorge Manuel Díaz 
Smith, alias Luis. Durante esta última reunión, también 
estuvo presente el entonces jefe del Grupo de Tareas, ca­
pitán de fragata o de navío Horado Pedro Estrada, 
alias Humberto. 

AÑO 1980. MI NUEVO "TRABAJO" 

En los primeros días de enero de 1980, y por mico­
nocimiento del oficio gráfico, me asignaron tareas en el 
Sector Documentación, que dependía de la división In­
teligencia. Este sector funcionaba en el subsuelo, en el 
sector 4. Allí conocí al detenido que realizaba la tarea de 
documentación en ese momento, Carlos Gregorio Lord­
kipanidse, a quien decían Víctor. 

A partir de estas nuevas tareas, cambian también 
mis horarios, el que ahora pasaba a ser de 8 de la maña­
na a 10 de la noche, cuando se me conducía nuevamente 
a Capucha y a los grilletes. Por esa época tomé conoci­
miento de que entre los secuestrados durante noviembre 
y diciembre de 1979, se hallaban Ana María Testa, Sara 
Isabel Ponti y Jorge Alberto Pated, además de los ya 
nombrados Miño, Quinteros y Palmeiro. Conocí tam­
bién a una detenida a quien llamaban La Polaca, presu­
miblemente por tener un apellido de origen polaco, y cu­
yo lugar de residencia habitual era Mar del Plata. Creo 
también que su marido había sido asesinado. 

El 17 de enero de 1980, previo llamado telefónico, 
fui conducido por un oficial de la Armada, al que llama­
ban "Ariel", piloto de helicópteros, a La Plata, donde 
estaban residiendo mi esposa y mi hijita. Estuvimos 
reunidos dos horas. Luego de esta visita, fui conducido 
nuevamente a la E.S.M.A., también por el mismo ofi­
cial, quien tanto al salir como al reingresar al citado lu­
gar, me obligó a ponerme un tabique, que consistía en 
unos anteojos cerrados. a los costados, que impedían 
ver. 

También durante el mes de enero de 1980, fui lleva­
do a una quinta en la zona de general Pacheco. El obje­
tivo era, paradójicamente, estar al aire libre y tomar un 
poco de sol. Estas eran algunas concesiones que nos ha­
cían el oficial D' Imperio, Abdala, quien era entonces je­
fe de inteligencia del grupo de tareas 3.3 Nos llevaron en 
una camioneta cerrada, pero creo que tomamos por la 
ruta Panamericana, y luego se doblaba a la derecha. La 
quinta quedaría detrás de la fábrica Ford . Más adelante 
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r.pe que babia otm quinta en la localidad de Del V .so, ~ 
la que nunca me llevaron , que estaba alquilada a 
nombre de Castro Cisneros, que era el nombre falso, o 
sea, una identidad prestrada de alguien real, que utiliza­
ba un oficial del grupo de tareas, posiblemente Rodrí­
guez. 

Los traslados a la quinta de Pacheco ocurrieron en 
dos oportunidades, una de las cuales es la ya menciona­
da. Fuimos llevados la mayoría de los recluidos en l,a Es­
cuela de Mecánica, quienes cumpliamos algún tipo de 
tareas internas . Por el contrario, no fueron..los que se 
encontraban permanentemerúe en el sector Capucha, o 
sea Anzorena, Brodsky, Chiaravalle, la tía Irene y Hugo 
Palmeiro . 

RELEVO DEL CAPITAL D'IMPERIO 

En los últimos días de febrero de 1980, se aleja del 
G.T. el capitán Luis D'Imperio, alias Abdala, como jefe 
de Inteligencia y es sucedido por el capitán de fragata o 
corbeta al que llamaban Horacio, sobre quien desconoz­
co su verdadero nombre. Tuve conocimiento de que este 
oficial durante el año 1978, -o más seguramente 1979, 
fue el segundo en jerarquía de la oficialidad que coman­
daba la fragata Libertad. 

Antes de este cambio de oficiales, me sacan la ca­
pucha y los grilletes y me trasladan a otra sala ubicada 
también en el tercer piso. No se trataba de una sala pro­
'piamente dicha, sino que formaba parte del altillo y se 
encontraba frente a Capucha, con la diferencia de que 
estaba fuera del sector compartimentado. Allí me 
dieron sábanas y una cama. Por las noches, recuerdo 
que había allí otros detenidos en mi misma si tuación. 

A pesar de estas pequeñas mejoras que recibo a tí­
tulo personal, con la llegada de Horacio se nota un mar­
cado endurecimento en el trato con los detenidos y en al­
gunas medidas que tomaron. Por ejemplo, se revierten 
algunas decisiones y son enviados en forma permanente 
a Capucha algunos detenidos que trabajaban en Pecera, 
como Josefina Villaflor, Elsa Martínez, José Hassan, 
Enrique Ardeti y Pablo Lepíscopo. 

También el reemplazo de Abdala coincide con el 
del director de la Escuela, Supisiche, alias Jinete, por el 
del capitán de navío Otero, alias Onda, quien tenía fa­
ma de "duro" e inflexible . Otero visitó en tres oportuni­
dades el sector 4, específicamente la sala de documenta­
ción que era donde yo realizaba tareas. Lo ví personal­
mente en esas tres oportunidades, era un hombre robm­
to, de baja estatura y apariencia severa. 

Se producen también relevos de oficiales y subofi­
ciales que prestaban servicios en el grupo de tareas. A 
consecuencia de estos cambios, el G.T. necesitó confec­
cionar nueva documentación falsa para sus miembros. 
Esta documentación era falsificada en el sector donde 
estábamos los detenidos Lordkipanidse, Merialdo y yo . 

NUEVOS SECUESTROS Y AlGUNOS LIBERTA­
DES 

Entre el 17 y 1 R de marzo de 1980, son llevados a la 
ESMA dos nuevos detenidos-desaparecidos, Graciela 
Alberti y Ricardo Soria. Al salir en libertad me enteré 
que Ricardo Soria continúa en su calidad de desapareci­
do, y que su madre fue obligada por los miembros del 
grupo de tareas a vender un departamento de su hijo y 
entregar el dinero a este mismo grupo. 

Por otra partr:, alrededor de la misma fecha, son 
puestos en libertad varios detenidos que se hallaban en 
Pecera y en el Sector 4: Osmar Lecumberry, Miño, 
Barreiro, Strazdi, Carlos Muñoz, Alejandro Firpo, 
Acuña, Fukman, Oviedo, Testa, Quinteros, Ramírez y 
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Néstor Zurita . Los dos últimos habían sido detenidos 
años antes por fuerzas policiales y del ejército, permane­
ciendo secuestrados en los centros denominados ''El 
Banco" y "El Olimpo", y habían sido traídos a la ES­
MA a principios de 1979. Con todos los detenidos ante­
riormente mencionados tuve contacto directo mientras 
estuvieron en la ESMA. 

Entre el 20 y el 30 de marzo dejo de ver a Josefina 
Villa flor, Elsa Martínez, la tía Irene, José Hassan, Enri­
que Ardeti, Fernando Brodsky, Pablo Lepíscopo, Juan 
Carlos Chiaravalle, Juan Carlos Anzorena y Hugo Pal­
meiru. Todas las noches, al dormir frente al sector Ca­
pucha, donde estaban alojados los antes mencionados, 
tenía oportunidad de ver a los prisionerm. allí recluidos, 
cuando, por ejemplo, eran llevados individualmente al 
baño. En los últimos días del mes de marzo dejamos de 
verlos y df. tener alguna noticia en relación con ellos. Un 
día, un suboficial de apellido García, alia~: Mingo, muy 
sobresaltado nos comentó que habían "vaciado" Ca­
pucha. Esta informacin la fuimos comprobando de la 
manera relatada los días siguientes. Este 1.1echo me dejó 
profundamente alarmado, no sólo por d hecho de no 
verlos más, sino por que nunca más tuvi•nos noticias de 
ellos. 

EL CASO 1205 

A los detenidos en la ESMA, nos sacaban fotos. 
Esto se comprueba no sólo por el ca~o mío sino porque, 
trabajando ya en el sector de documentación, una vez 
destruyeron una gran cantidad de negativos de personas 
que presumo eran prisioneros de b marina . De esa can­
tidad de negativos, alcancé a quf'Jarme con algunos, cu­
yas copias se adjuntan en esta presentación. Entre ellos 
~tán los de personas conocidas que compartieron mi 
cautivero, pero hay tres personas que no conocí, pero 
deduzco que en algún momento pasaron por la ESMA. 

Me consta que la oficina de inteligencia tenía un 
archivo. Era un sector bastante restringido, siempre 
cerrado con llave y lleno de ficheros. Estos contenían 
fichas de gente buscada por la marina, fichas de gente 
que había sido detenida. Una vez vinieron con una car­
peta a preguntarme por una persona a la que vinculaban 
conmigo en cuanto a la actividad política. Yo no loco­
nocía, pero retuve un número que aparecía iniciando la 
carpeta, el número 1205 . Más tarde, en una oportuni­
dad, pude inmiscuirme en la oficina de inteligencia y 
ubiqué esa carpeta 1205. Allí estaban guardac:!;¡s todas 
las declaraciones individuales de los detenidos que per­
tenecíamos al peronismo de base. No tengo idea de có­
mo serían las otras carpetas, pero ésta englobaba en un 
caso a todas las declaraciones de un grupo político de­
terminado. Es más, recuerdo qué figuraba el caso de 
Raimundo Villaflor, hermano de Josefina y esposo de 
Elsa Martínez, que había sido detenido algunos días an­
tes que yo. Nunca lo ví en la ESMA, si bien sabía por re­
ferencias que había estado a llí y que probablemente ha­
bía muerto en la tortura. En esa carpeta figuraba la 
muerte de Raimundo, con fecha 7 de agosto de 1979. 

EL SECTOR DE DOCUMENT ACION 

Cuando a principios de 1980 soy ubicado en este 
sector, las tareas que me veo obligado a realizar, consis­
tieron en un principio, en secundar la labor desarrollada 
por otro detenido, Carlos Lordkipanidse, al que llama­
ban Víctor l. La tarea consistía en confeccionar docu­
mentación falsa de variado tipo. Fundamentalmente , 
hacíamos documentos de identidad falsos para integran­
tes del grupo de tareas, y a veces para allegados o ami­
gos de ellos. Así por ejemplo, una vez se falsificó el d'1-
cumento de identidad de la hija del capitán Acosta (a) 
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Santiago, aumentando en un año la edad que 1~ joven 
tenía, con el objetivo, supongo, de poder conductr auto­
móviles con este documento falsificado. En estos casos, 
lo habitual era que las necesidades de esta documenta­
ción nos las trasmitiera el prefecto Díaz Smith, alias 
Luis, quien estaba a cargo del sector. A partir de allí 
concurrían personalmente los interesados, o sea, las per­
sonas para quienes confeccionábamos el documento, 
para sacarse las correspondientes fotografías, las im~r~­
siones digitales y las firmas. Cuando se trataba d~ CIVI­

les, allegados de alguna forma a la marina, nosotros nos 
limitábamos a confeccionar el documento. Las fotogra­
fías, las hu~llas digitales y las firmas quedaban a cargo 
de los integrantes de los grupos de tareas, por cuanto re­
sultaba riesgoso debido a la clandestinidad del accionar 
del grupo de tareas, que esas personas vinieran perso­
nalmente al sector documentat!:ión y aún a la Escuela 
misma. En algún caso recuerdo que me hicieron poner 
directamente mi impresión digital a efectos de suplir la 
concurrencia del interesado. 

También solíamos ser conducidos a la imprenta de 
la ESMA para efectuar impresiones de documentos fa!- . 
sos requeridos por los oficiales de máxima jerarquía, es 
decir, los jefes de las cuatro divisiones que integraban el 
grupo de tareas. 

Para esa época, 1980, y a pedido del capitán Hora­
cio Pedro Estrada, tuvimos que falsificar el nuevo pasa­
porte argentino, tarea, que en realidad, no pudimos 
efectuar porque nos fue imposible reproducir la marca 
de agua sobre el papel disponible. En cambio, falsifica­
mos credenciales de Aerolíneas Argentinas. 

En el año 1982 Humberto, el capitán Horado 
Pedro Estrada junto con un oficial retirado de ejército, 
apellidado Coronel, alias Maco y otro de la armada que 
se llamaba Florido o Florindo, me trajeron una foto y 
me ordenaron hacer los pasaportes. Los hice y retuve 
una foto que luego extravié, esa fotografía corresponde 
a Licio Gelli. Otro elemento enmarcado en este tema de 
los pasaportes, es que pidieron un pasaporte para un su­
boficial al que le decían ''Guante'', que integró el Gru­
po de Tareas y estaba asignado en la embajada en Para­
guay. A él le hice un pasaporte con un nombre italiano 
para viajar a Uruguay; viajó y pienso que fue él el que 
llevó los pasaportes de Gelli. 

OTROS SECUESTROS 

Entre mayo y julio de 1980 son secuestrados Carlos 
y Victoria. Ella estaba embarazada y dio a luz una 
criatura en la sala llamada Huevera. Durante su parto 
fue asistida por el teniente médico llamado Tomy, quien 
posiblemente se apellide Capdevilla. Esta pareja fue se­
cuestrada junto con sus dos hijos, dos varones ·que 
tendrían unos nueve años el mayor y alrededor de 
cuatro el menor. La madre y la criatura fueron llevadas 
a la quinta de general Pacheco. Esto lo sé porque en una 
oportunidad, un oficial trajo una fotografía del grupo 
familiar al sector documentación donde me pide que las 
revele para entregárselas a Carlos que estaba recluído en 
el sector 4. Al ver la fotografía reconocí la quinta de 
Pacheco, a la cual me habían llevado en dos oportunida­
des. Tanto a Carlos, por estar recluido en el sector 4, co­
mo a Victoria, quien fue varias veces traída desde la 
quinta, los vi durante dos o tres meses a partir de su se­
cuestro. Luego no supe más nada de ellos. Tanto a 
Carlos como a Victoria, los acusaban de estar involucra­
dos en el atentado que se había cometido contra Juan 
Aleman, secretario del ministerio de Economía. Un día, 
nos hicieron subir temprano al tercer piso, y nos tu­
vieron encerrados en lo que supuestamente era nuestro 
dormitorio . Por filtración de uno de los guardias nos 
enteramos que había estado Juan Aleman invitado por 
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la marina, supuestamente para demostrarle que habían 
investigado el atentado mencionado y que "tenían" a 
los presuntos responsables. 

También fue secuestrada en esa época una joven a 
la que llamaban María y con la cual pude dialogar varias 
veces . Fue recluida en una de las salas del sector 4. Me 
contó que había sido llevada a Campo de Mayo, sede 
del Comando de Institutos Militares del Ejército, donde 
habían visto alrededor de cincuenta personas secuestra­
das. Entre ellas, contaba María, se encontraba una per­
sona a la que le decían Petrus, lo cual me hizo recordar · 
que durante mucho tiempo el personal del grupo de tra­
bajo cuando nos interrogaba, nos preguntaba si cono­
cíamos al tal Petrus. Mucho después, al ver una planilla 
con su correspondiente fotografía observé que el 
nombre de Petrus era Horado Domingo Campliglia. 

En cuanto a María, estuvo en la ESMA alrededor 
de dos rn.eses, pasado los cuales, no supe más nada de 
ella. En ambos casos, los de la pareja y sus hijos y el de 
María, señalo que las fechas indicadas son aproxima­
das, y por lo tanto, no descarto que los hechos relatados 
puedan haber ocurrido algunos meses después. 

MAYOR COMUNICACION CON MI FAMILIA Y 
VENTA OBLIGADA DE MI CASA 

Durante la última semana de marzo me permitieron 
ver otra vez a mi esposa y a mi hija. En esa oportunidad 
el permiso fue de 24 horas. La salida y el reingreso a la 
ESMA fueron similares a los antes descriptos en la visita 
anterior, pero esta vez, me llevaron en automóvil hasta 
la estación Constitución y allí me dejaron para que lle­
gara por mis propios medios a La Plata. De regreso, de­
bía presentarme al cabo de 24 horas en un bar en la es­
quina de las calles Ramallo y Cabildo, cosa que por su­
puesto, cumplí estrictamente. Ya para ese momento, no 
tenía dudas de que me encontraba en la Escuela de Su­
boficiales de Mecánica de la Armada. 

A mediados de 1980, me establecieron un régimen 
periódico más o menos estable de salidas. Generalmente 
era conducido en automóvil desde el lugar de cautiverio 
hasta Cabildo y Ramallo . Allí me dejaban para que 
fuera por mi propia cuenta a visitar a mi familia a La 
Plata. Esto sucedía durante los fines de semana, una o 
dos veces por mes. 

Para regresar, llamaba por teléfono desde un bar 
situado en Correa y Cabildo a los siguientes números: 
70-4143 ó 701-4418. Avisaba que había llegado y al cabo 
de pocos minutos aparecía algún cabo segundo de los 
que oficiaban de choferes, a los que llamaban Gustavos, 
y así me conducían de nuevo al interior de la ESMA. 

Este régimen se mantuvo durante el resto de 1980 y 
parte de 1981. En este año, junto con Lucía Deón y An­
gel Alberto Laurenzano, otros detenidos allí, nos dan 
un pase con el cual podíamos entrar y salir por nuestros 
propios medios sin necesidad de cumplir con el trámite 
antes descripto . Exhibiendo la tarjeta de pase el per~g­
nal que nos vigilaba avisaba a la guardia que cuida la 
entrada de avenida del Libertador 8209, o nos acompa­
ñaba personal del grupo de tareas hasta allí, o bien nos 
ibamos directamente solos. Para reingresar, el procedi­
miento era similar . Desde la guardia de entrada a la ES­
MA avisaban a la guardia del grupo de tareas,y desde 
allí venían a buscarnos, o nos trasladábamos por 
nuestros medios directamente hasta el pabellón. 

A partir de este nuevo régimen de entradas y salidas 
comienzo a extraer distintos documentos, negativos de 
fotografías, planillas y elementos que consideraba útiles 
para una futura investigación sobre los ilícitos cometi­
dos por el grupo de tareas de la E.S.M.A. 

Más o menos para junio de 1980, el suboficial de 
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prefectura marítima Juan Antonio Azic, alias Claudia, 
que integraba la división inteligencia, me llevó a la casa 
de mi madre para obligarla a transferir la propiedad de 
Valentín Alsina, donde vivíamos con mi familia en el 
momento de ser secuestrados, que se hallaba a nombre 
de ella. Nunca pude conocer los detalles que rodearon la 
operación de venta. Sólo sé que mi madre fue llevada 
por personal del grupo de tareas<a una inmobiliaria que 
quedaba en el centro de la ciudad de Buenos Aires, y 
obligada a firmar unos papeles. Le dijeron que·de esta 
manera se iba a posibilitar la concreción de mi libertad 
en un corJ:o plazo. .. 

Tengo la seguridad de que además del nombrado 
Azic, intervino en 'esta operación el también citado te­
niente de navío Donda, quien en ese entonces, dirigía la 
división inteligenCia. Este ofisial me dijo un día: "la ca­
sa hay que venderla, ello va a facilitar las cosas" . Por 
comentarios de Azic, en los que me exigió absoluta re­
serva, deduzco que este ilícito lo realizaron ambos al 
margen de la actividad orgánica del grupo de tareas. El 
grupo tenía atribuciones establecidas para realizar este 
tipo de ventas, pero por el secreto y la modalidad que 
rodeó la venta de mi casa, creo que fue un "negocio" 
particular de los miembros de inteligencia antes men­
cionados. Por supuesto, que de esta operación mi madre 
no recibió un sólo peso. 

TRASLADO DE LA SEDE DEL GRUPO DE TARE­
AS 

Durante 1981, el asentamiento del grupo de tareas 
fue trasladado al llamado pabellón Coy, que se hallaba 
ubicado frente a la enfermería de la Escuela de Subofi­
ciales de Mecánica de la Armada. Esta era la enfermería 
habilitada para la atención de toda la unidad que reves­
tía en la ESMA, a diferencia de la enfermería que fun­
cionaba exclusivamente por el grupo de tareas. 

El pabellón Coy se encontraba detrás de la casa de 
suboficiales, la que a su vez está situada a la izquierda 
del edificio principal, siempre mirando a la ESMA de 
frente. Luego del traslado referido, en el sector 4 sólo 
quedaron algunas oficinas y el archivo del diario Noti­
cias. Para la época de ese traslado se comentaba que 
iban a reformar las instalaciones. 

En el pabellón Coy los sectores se distribuían de la 
siguiente manera: en la planta baja estaban la sala de ar­
mas, logística, la oficina de operaciones y la oficina del 
jefe del grupo de tareas. En la planta alta estaba la re­
postería, los baños, una oficina de documentación, el 
laboratorio fotográfico, inteligencia, comunicaciones y 
también un lugar de descanso para el personal de opera­
ciones. 

Para este momento del traslado, el grupo de tareas 
cambia también su nombre, y pasa a llamarse GOEA: 
Grupo de Operaciones Especiales de la Armada. Apa­
rentemente la nueva sede deja de emplearse como lugar 
de concentración de detenidos-desaparecidos, porque, 
según pude enterarme, las personas que fueron se­
cuestradas luego del traslado al pabellón Coy eran lleva­
das a una quinta de Tortuguitas o de Del Viso . También 
supe, como ya dije, que esta quinta era alquilada a 
nombre de un tal Castro Cisneros, que era el sosías o 
nombre falso que utilizaba un capitán que posiblemente 
se llame Rodríguez y cuyo alias era Angel. 

El pabellón Coy es hoy usado como lugar de des­
canso para los aspirantes a la ESMA. 

Pude enterarme también que el accionar funda­
mental del GOEA, ex grupo de tareas, fue en esta etapa 
de seguimiento de personas y robo de automotores, si 
bien secuestró personas. 

Los automotores robados eran traídos a la ESMA y 
en su taller se modificaban las patentes, poniéndoles 
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chapas de vehículos de modelos similares a los robados. 
Se les proveía de documentación falsa para el empleo de 
estos coches robados: tarjetas verdes, boletas de pago de 
patentes, cuya elaboración habían dejado a mi cargo. El 
jefe del taller de la ESMA encargado de la tarea de alte­
rar los datos identificatorios de los coches robados era 
un suboficial mayor retirado de la Armada, cuyo 
nombre no recuerdo con precisión, pero era similar a 
Croyini . Para la elaboración de documentación falsa de 
los propios miembros del grupo de tareas, se buscaba un 
sosías, es decir, una persona real cuya identidad era to­
mada temporariamente por los oficiales, suboficiales y 
adscriptos al grupo . Había varios procedimientos para 
ubicar personas reales cuyas características fueran las 
apropiadas . Uno de ellos consistía en poner avisos en los 
diarios invocando una empresa que tomaba personal. 
Los interesados que escribían enviaban sus datos 
compltttos, tanto personales como profesionales. Estos 
curriculum, eran chequeados siempre en la policía fede­
ral, para decartar aquellos de personas que pudieran te­
ner problemas con la justicia. Este control se hacía me­
diante contactos que tenían los miembros del G.T . con 
personal de la policía federal. 

Otra de las actividades del GOEA, consistía en 
efectuar controles telefónicos y era desempeñada por un 
sector denominado C. T. El encargado de la tarea era un 
suboficial llamado Alberto, de apellido Mendoza, y lo 
secundaban el cabo primero Ornar Eyzaguirre y algún 
cabo segundo de comunicaciones. Los dos nombrados 
anteriormente formaron parte del grupo de tareas desde 
1976. 

La reparación de los equipos electrónicos hasta 
1982, fue realizada por un detenido, Mario Villani, y 
muchas veces venía a colaborar un civil, profesor de 
electrónica, llamado Carlos Gattoni, alias Gato o Gato 
Electrónico. Este se jactaba de haber creado una picana 
eléctrica especial a la quehabía llamado Carolina. Gat­
toni también estaba relacionado al GT desde sus inicios. 

Periódicamente era llevado a la imprenta de la ES­
MA para imprimir documentación, boletas de comer­
cios para justificar gastos, credenciales de Migraciones, 
credenciales periodísticas, de reporteros gráficos, de se­
guridad federal de la polidía federal, etc. En esta 
imprenta, conocí a parte del personal que allí se desem­
peñaba. Entre ellos recuerdo al suboficial Gómez, al ca­
bo primero Pérez, a los cabos primeros Rojas, Olmedo, 
Colki, al cabo Cruz. Este último había pedido la baja, 
pero posteriormente volvió a trabajar a la imprenta, in­
tegrando el personal civil. 

Calculo que a principios de 1982, escuché a un ex­
integrante de la policía federal, Claudia Pittana, alias 
Fafá, afirmar que había dado muerte a una persona lla­
mada Jorge Julio Villar. Pittana integraba los grupos 
operativos del GOEA, y además supe que había partici­
pado en el secuestro de los Villa flor. Esto me lo habían 
comentado las mismas Josefina Villaftor y Elsa Martí­
nez, esposa de Raimundo. 

ULTIMO OPERATIVO DE SECUESTRO 

Para el año 1982 el jefe de Operaciones era el capi­
tán de corbeta Fernando Enrique Peyón, alias "Gerar­
do" o "Giba". 

Para ese tiempo, el jefe de Documentación, el ya 
mencionado subprefecto Diaz Smith, me hizo sacarle 
unas fotografías disfrazado con barba y anteojos. 
Luego me enteré que se hizo pasar por René Haidar, en 
un viaje que realizó a Uruguay utilizando un pasaporte 
de Costa Rica que pertenecía a Haidar. Al sacarse la fo­
tografía, Diaz Smith me comentó que la quería para sa­
ber si había logrado un parecido con René Haidar. 

Quiero aclarar que más tarde ví a Haidar en el Sec-
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tor 4. En agosto o setiembre de 1982, el GOEA había 
vuelto a trasladarse a la casa de oficiales. Cuando lo vía 
Haidar en este Sector 4, caminaba con dificultad y era 
conducido por los auxiliares de Inteligencia, entre los 
que se encontraba el suboficial Antonio Pereyra, alias 
Leo, que según comentarios de otros guardias lo había 
conocido a Haidar cuando prestaba servicios en la Base 
Naval de Trelew, en 1972. Cabe recordar que René 
Haidar fue uno de los tres sobrevivientes de una matan­
za de presos políticos retenidos como rehenes en esa ba­
se, durante ese año. Esa matanza, recordaba como La 
Masacre de Trelew, fue perp·etrada por la armada argen­
tina. 

NUEVO TRASLADO DE LAS INSTALACIONES 
DEL GOEA :. 

A mediados de junio de-1983 el GOEA es traslada­
do al ala izquierda de la casa de oficiales, es decir, al sec­
tor adyacente a las escuelas Raggio. 

Anteriormente, entre agosto y setiembre de 1982, 
ya habían sido trasladados los sectores de control telefó­
nico, documentación e inteligencia. 

A esta casa de oficiales fueron llevadas entonces las 
oficinas del capitán Yon, para ese tiempo jefe del GO­
EA; las del jefe de inteligencia capitán Dunda y de quien 
lo sucedió, teniente o capitán "Tomás"; la oficina del 
jefe de logística, teniente Bengoechea y de su reempla­
zante, teniente Binotti; la oficina del sector logística a 
cargo del oficial Polchi, alias Cholo y la oficina de co­
municaciones cuyo encargado era el suboficial Mendo­
za, alias Alberto. La división Inteligencia continuó en el 
tercer piso de la casa de oficiales; en cambio la parte de 
Operaciones siguió en el Pabellón Coy. 

EL COPECE 

Entre fines de 1982 y principios de 1983, me entero 
que se forma un organismo interno de la armada al que 
denominaban Copece. Aunque desconozco el significa­
do de la sigla, supe que la tarea era la de acumular y cla­
sificar datos concernientes a la represión. Este organis­
mo funcionó un tiempo en la casa de oficiales y luego, 
segúm comentarios, me enteré que lo habían trasladado 
a un edificioi recién construído, situado en las inme­
diaciones del puerto. Estaba integrado por ex-miembros 
del Grupo de Tareas como el capitán Acosta, alias 
Tigre, Santiago o Aníbal; el capitán Scheller, alias Ma­
riano; el teniente o capitán González menotti, alias Luis 
o Gato y otros . 

LA LIBERTAD CONTROLADA 

Mi libertad se fue produciendo en forma paulatina. 
Ya mencioné anteriormente cómo se había ido flexibili­
zando el régimen al que estaba ilegalmente sometido. De 
esta manera, las visitas a mi familia fueron cada vez más 
periódicas así como las posibilidades de dormir en mi 
casa, si bien debía concurrir todos los días a la ESMA. 

Mi relación con ésta dependía fundamentalmente 
de las necesidades que tenía el GOEZ de falsificar docu-

PERSONAS QUE CONTINUAN EN CALIDAD DE 
DETENIDOS-DESAPARECIDOS 

ANZORENA, Juan Carlos 
VILLAFLOR, Josefina 
ARDETI, Enrique 
HASSAN, José 
MARTINEZ, Elsa 
PALMEIRO, Hugo 
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mentación o de revelar fotografías, que eran las tareas 
prinicipales que se me obligaba a realizar. Así llegamos 
a fines de noviembre del año 1983, es decir, después que 
las elecciones generales del 30 de octubre permitieron a 
la Argentina recuperar la vigencia del estado de de­
recho. En los primeros días de diciembre me indican que 
puedo irme a mi casa con la obligación de quedarme en 
ella sin mudarme ni viajar a ningún lado, por cuanto se­
guía estando a disposición del GOEA. 

Esta relación de dependencia que me fue impuesta 
y que pende sobre mi libertad como una virtual amenaza 
permanente la constato en enero de 1984, cuando supe 
que fue a buscarme a mi domicilio personal un miembro 
del GOEA, encuentro que pude eludir. El JO de febrero 
de 1984 apareció en mi domicilio el subprefecto Jorge 
Manuel Diaz Smith, alias Luis . Me interrogó sobre lo 
que estaba haciendo y sobre las razones por las cuales 
no habí<fconcurrido a las citas de control, que me había 
dejado en sus visitas de enero. Me efectuó algunas ame­
nazas veladas y luego se retiró. 

Diaz Smith volvió en mayo y en julio, circunstan­
cias en las que mantuvimos un diálogo similar . Me seña­
ló entonces que cualquier cosa que necesitara podía 
escribirle a la casilla de correo central número 5343, di­
rigiendo la correspondencia a nombre de Horacio Luis 
Lázaro. 

En todas las visitas, Diaz Smith se movilizaba en un 
Ford Falcon color rojo con techo vinílico negro. Yo ha­
bía visto este vehículo en la ESMA y sabía que era roba­
do y que le estaba asignado . 

Pienso que una persona que se moviliza en un vehí­
culo robado, cuando el país ha recuperado sus institu­
ciones democrátics, que se encarga de vigilarme y de 
controlar a otros presos liberados según me consta, no 
actua solo sino que goza deun respaldo considerable. 
Ello se confirma con la existencia de la casilla de correo 
y la oficina que tiene el oficial Scheller, alias Mariano o 
Pinguino en el edificio Libertad, que es la sede del Co­
mando en Jefe de la Armada. 

Díaz Smith reiteró sus visitas intimidatorias en 
agosto último, pocoas días antes de que realizara la de­
nuncia formal de mi caso ante el Juzgado de Instrucción 
N° 30 del Dr. Juan Carlos Cardinali, Secretaría N° 164 
del doctor Adrián César Jimenez, el 29 de agosto. 

Tanto mi experiencia dentro de la ESMA como las 
visitas amenazantes, las denuncias también en mayo de 
este año ante la Comisión Nacional sobre la Desapari­
ción de Personas (CONADEP), sin resultados inme­
diatos, dada la reiteración de las incursiones de Diaz 
Smith. 

La gravedad que implica esta denuncia, tanto por 
los padecimientos impuestos por la dictadura militar co­
mo las concretas amenazas de que he sido objeto, revela 
que aún sigue vigente la infraestructura de un poderoso 
e indeseable aparato represivo, cuyo desmantelamiento 
se hace imprescindible si en verdad se quiere garantizar 
no sólo la continuidad democrática sino también la libre 
expresión y difusión del pasado reciente. Esto es requisi­
to indispensable para que hechos de esta naturaleza no 
vuelvan a repetirse en el futuro argentino. 

LEPISCOPO, Pablo 
BRODSKI, Fernando 
CHARA VALLE, Juan Carlos 
WOLFSON, Nora Irene 
HAIDAR, René 
SORIA, Ricardo 
ALBERTI, Graciela 
PARED, Jorge Alberto 
PONTI, Sara Isabel 

Victor Melchor Basterra 
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VILLAFLOR, Raimundo (por referencias) 
Carlos 
Victoria 
María 
Tía Irene 
Raúl 
Topo 
Tachito (por referencias) 

DETENIDOS-DESAPARECIDOS LIBERADOS 
' -

Nombre y Apellido 

Gustavo ACUÑA 
María Luján BERTELLA ·' 
Roberto M. BARREIRO 
Osmar LECUMBERRY 
Néstor ZURITA 
Ornar Roberto RAMIREZ 
Mario FUKMANN 
Mario STRAZERI 
Carlos Enrique MUÑOZ 
Alejandro G. FIRPO 
Daniel OVIEDO 
José Orlando MIÑO 
Ana Maria TEST A 
Carlos G. LORDKIPANIDSE 
Osvaldo ACOST A 
Mario VILLANI 
Jorge V AZQUEZ 

Sobrenombre 

Juancito 
Luján 
Carnaza 
Osmar 
Mogo 
Viejo Guillermo 
Cachito 
Taita 
Quique 
Rata 
Daniel o 
Rolo 
Ana Maria 
Víctor l. 
Osvaldo 
Tito 
Caballo Loco 

Eduardo GIARDINO 

Angel Alberto LAURENZANO 
Lucia DEON 
Maria Elina BERTELLA 
Lazaro Jaime Bladstein 

Daniel MERIALDO 

Paula 
Tata 
Anteojito 
Kuki 
Pelado 
Polaca 
Nora 
Negrito-Chino 
Be ti 
Tan o 
Panchito 
Ratón 
Laura 
Elina 
Ruso 
Lita 
Sra. de Barreiro 
Andrés 

EX-DETENIDOS-DESAPARECIDOS QUE 
CONCURRIAN AL G.T.3.3. LUEGO DE 

SU LffiERACION 

Nombre y Apellido 

Alfredo NICOLETTI o 
Alfredo BURSALINO 
Miguel Angel LAULETTA 
Mercedes CARAZZO 
Julia SARMIENTO 
Adriana MARCUS 

Sobrenombre 

Alfredito-Gordo 
Alfredo 
Caín 
Lucy 
Pochi 
Nuchi 

PERSONAS DETENIDAS-DESAPARECIDAS VISTAS EN LA E.S.M.A. 

NOMBRE Y APELLIDO SOBRENOMBRE 

ACOST A Osvaldo Osvaldo 

ACUÑA Gustavo Juancito 

. ALBERTI Graciela La Negra 

Alfredo 

Anteojito 

ANZORENA Juan Carlos Pepe o 
Pepe Galimba 

BARREIRO Roberto Carnasa 

BERTELLA Maria Luján Luján 

BERTELLA Maria Elina 

Beti 

BRODSKY Fernando N ando 

Caín 

Carlos 

CHIARA VALLE Juan el viejo Diego 
Carlos 
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FECHA DE 
DETENCION 

octubre/79 

13/3/80 

agosto/79 

12/8179 

fines/1978 

octubre/79 

octubre/79 

agosto/79 

mayo o junio 
de 1980 

agosto/79 

DESTINO 
CONOCIDO 

liberado 

liberado 

? 

liberado 

liberado 

desaparecido 

liberado 

liberada 

liberada 

liberada 

desaparecido 

liberado 

? 

desaparecido 

OBSERVA ClONES 

Abogado. Integraba el grupo ve­
nido de ejército. 

Gordito, bajo, ojos saltones, ca­
bello castaño, tez mate, usaba 
barba en ese momento. Visto dos 
o tres veces. Posiblemente fuera 
Alfredo Bursalino o Nicoletti. 

Esposo de Kuki 

Hermana de la anterior. Se­
cuestradas juntas. 

señora de Firpo 

Detenido junto con Chiaravalle 

Visto una sola vez. Sería Miguel 
Angel Lauletta. 

esposo de Victoria. 

De 58 a 59 años de edad. Deteni­
do junto con Fernando Brodsky. 
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DEON Lucía Laura liberada Integraba el grupo venido de 
ejército. Había estado secuestra-
da en el Club Atlético, El Banco, 
Olimpo y Pozo de Quilmes. 

FIRPO Alejandro Rata noviembre/78 liberado Esposo de Beti 

FUKMAN Mario Cachito fines 1978 liberado 

GIARDINO Eduardo El Tarro fin!:s 1978 liberado 

GLADS'I::EIN Lázaro -El Ruso fines 1978 liberado Secuestrado junto con Ana, su 
Jaime esposa, a la que nuna ví. 

Grupo de siete u mediados de ? Permanecieron en Capucha aire-
ocho personas octubre/79 dedor de una semana. Entre ellos 

;\ había una seftora que tenía vári-
ces en las piernas, por lo que de-
duzco que era de avanzada edad 
y vestía ropas humildes. 

HAIDAR Ricardo René Turco diciembre/82 desaparecido Fue fotografiado en seguimiento, 
antes de su secuestro. Lo ví una 
vez en el Sector 4 y otra vez era 
llevado por un suboficial llama-
do Delfor l. 

HASSAN José Pepe agosto/79 desaparecido Esposo de Josefina Villaflor. 

JARAdeCABEZASTe~a La Vieja Telma principios de 1979 liberada 

Kuki agosto/79 liberada Esposa de Anteojito. 

LECUMBERRY Osmar Osmar noviembre/78 liberado 

LAURENZANO Angel Ratón liberado Psicólogo de La Plata. Integraba 
Alberto el grupo venido de ejército. 

LEPISCOPO Pablo Pisco agosto/79 desaparecido 

Lita liberada Seiíora de Lordkipanidse. 

LORDKIP ANIDSE, Víctor 1 noviembre/78 liberado 

María mediados de 1980 ? De baja estatura, de rostro colo-
rado y redondo. Estuvo en Cam-
po de Mayo, donde vio a cerca 
de 50 personas detenidas, entre 
ellas Petrus o Domingo Cam-
piglia. 

MARCUS Adriana Nuchi liberada 

MARTINEZ Elsa Petisa o Gallega agosto/79 desaparecida Esposa de RaimunQo Villaflor. 

MERIALDO Daniel Aldo Andrés liberado Integraba el grupo venido de 
ejército. 

MIÑO José Orlando Rolo nov./dic. de 1979 liberado Arquitecto. 

MUÑOZ Carlos Enrique Quique noviembre/78 liberado Fotógrafo. 

Negrito o Chino agosto/79 liberado 

Nora agosto/79 liberada Secuestrada junto con Tata, 
Paula, Anteojito y Kuki. 

RAMIREZ Roberto Viejo Guillermo 27/6178 liberado Arquitecto. Integraba el grupo 
venido de ejército. 

Raúl enero-feb.de 1980 ? Había estado en el penal de De-
voto como preso común. 

SARMIENTO Julia Pochi fines/78 liberada Vuelve en 1982 a pedir trabajo 
en la ESMA. 
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Sra. de BARREIRO liberada 

STRAZERI Mario Taita fines/78 liberado 

SORIA Ricardo Lalo 17/3/80 desaparecido Su madre fue obligada a vender 
un departameno. 

Tachito ? Traído desde Nicaragua. No es 
llevado a la isla. Nunca lo ví. 

TEST A Ana Maria Ana Maria noviembre/79 liberada 

Tía Irene agosto/79 desaparecida 58 aiios, soltera, jubilada, po-
siblemente del gremio del vestido 
(SOl VA) .' Posiblemente vivía so-

:> la y tenía una hermana. Detenida 
en su casa en Wilde o Villa 
Domínico; los vecinos llamaron a 
la policía que interviene plante-
ándose un conflicto con el Gru-
po de Tareas. 

OVIEDO Daniel Danielo noviembre/78 liberado 

PALMEIRO Hugo Manolo aproximadamente desaparecido 
nov./1979 

Panchito octubre/79 liberado Detenido con Bertella y Acuña 

PARED Jorge Alberto Pata 17/11179 desaparecido Esposo de la Gringa Sara Ponti. 

Paula agosto/79 liberada Esposa de Piccini. 

Pelado setiembre/79 liberado 

PICCINI Tata agosto/79 liberado Esposo de Paula 

Polaca enero-feb./80 liberada Venida de Mar del Plata. 

PONTI Sara Isabel La Gringa 17/11/79 desaparecida Esposa de Jorge Pared. 

QUINTEROS José Daniel Quique 15/11179 liberado 

Topo noviembre/78 ? No es llevado a la isla. Matan 
dos o tres familiares posterior a 
su secuestro. 

VAZQUEZ Jorge Caballo Loco liberado Médico, secuestrado en Córdoba. 
l11tegraba el grupo venido de 
ejército. 

Victoria mayo-junio/80 en ? Esposa de Carlos y madre de dos 
la zona de Retiro varones de aproximadamente 7 y 

5 años. Tuvo su tercer hijo en la 
ESMA un mes después de su de-
tención, posiblemente una nena. 
Fue atendida por Tomy y Nora 
Wolfson; permaneció con los 
chicos en la quinta de Pacheco. 

VILLAFLOR Josefina Negrita agosto/79 desaparecida Esposa de José Hassan. 

VILLAFLOR Raimundo primeros días muerto el 7/8179 Esposo de Elsa Martinez. 
agosto/79 

VILLANI Mario Tito noviembre/77 liberado Físico. Integraba el grupo venido 
de ejército. 

WOLFSON Nora Irene Mariana agosto/79 ? Según dichos de "Luis" fue lle-
vada a Brasil. 

ZURITA Néstor Mogo liberado Integraba el grupo venido de 
ejército. 
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OFICIALES- PERSONAL DE MARINA 
NOMBRE DE APELLIDO Y NOMBRE Grado División SOSIAS Año Observaciones 
GUERRA (reales) 

Humberto ESTRADA Horacio Pedro capitán de navío jefe GT.3.3. 1979-1980 

Abdala D'IMPERIO Luis capitán fragata jefe ICIA 1979-3/1980 

Horacio capitán fragata jefe ICIA 3/1980-6/ 1981 Fue 2° Cte. en 
Fragata Libertad 
78 ó 79 

Juan-Pa.Janca CAREL LA .. capftán corbeta 2° jefe ICIA 1979-3/1980 

Sergio YON, Enrique capitán corbeta jefe GT.3.3. Luro, Sergio 1982-1983 
Fdez. Tavares 

Jerónimo DONDA ~ capitán corbeta Oper-ICIA Pellegrino Ribes 1979-1983 
Palito Libstein Solía 

Manuel BENAZZI BERISSO, capitán corbeta ICIA Guevara, Carlos 1980-1982 
Miguel Angel Varela, Jorge 

Gerardo PEYON, capitán corbeta Operaciones Avena, Fdo. 1979-1983 
Fernando Enrique Asunción, Mario 

Tomy CAPDEVILLA capitán médico Wietzorek, 1979-1982 
oper-com. Conrado Tomás 

Angel RODRIGUEZ (?) capitán corbeta Log.-oper. Castro Cieneros 1981-1982 
Hidalgo, Luis 

Vasco BENGOECHEA teniente de navío Log.-oper. Ghiorzi, 1982-1983 
Juan Carlos 

Mar celo CA VALLO, Miguel Angel teniente de navío ICIA 1979-1980 

Rubén - Julio SANCHEZ, Luis teniente de navío operaciones 1981 

Luis - Gato GONZALEZ MENOTI capitán corbeta COPECE 1983 

Fernando BINOTTI teniente de navío Log.Oper. Cascardo 1982-1983 

Mariano SCHELLER-SHELLER capitán COPECE Miranda 1983 

Goyo CLEMENTS teniente de navío operaciones 1981 

Santiago ACOSTA capitán fragata COPECE 1983 

Gabriel RADICE, Jorge Carlos teniente 

Lucas CASTELLVI 

Rubio ASTIZ, Alfredo 

Ricardo BAGLIORETTO (?) teniente navío oper-com 1982-1983 

Tomy ARIAS DUV AL, Alberto capitán médico 

Doc SANDOVAL teniente fragata médico 1982 

Doc FALCON teniente fragata médico 1983 

Pablo WHAMOND capitán (R) 

Jinete SUPISICHE contraalmirante director ESMA 1979-3/ 1980 

Honda OTERO contraalmirante director ESMA 1980-1981 

Delfín CHAMORRO contraalmirante director ESMA 

ARRIOLA director ESMA 1982 . 

Loco SUAREZ capitán 

Ariel teniente navío docum-sector 4 1979-1980 Piloto de heli-
cópteros 
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Justo teniente navío ICIA Tillous, Justo 1980 

Maximiliano teniente navío operaciones 1979 

Chino SOSA(?) teniente navío operaciones Pantano 1979-1980 

Gordo teniente navío operaciones 1979 
Tomás 

Tan o teniente navío operaciones Ghiorzi 1980 

Víctor teniente navío operaciones 1980 

Orlando teniente naVío ICIA-pecera Maroglio 1980 

Roberto- teniente navío-' operaciones 1980 
Petiso 

f 

Raúl teniente navío ICIA Maroni 1980 

Pancho teniente de navío Oper-ICIA 1979-1980 S. l. N. 

Alejandro capitán Oper-ICIA 1980 Mar del Plata 

Florido teniente 1982-1983 abogado 
Florindo 

Raúl teniente de navío ICIA-com Encina, Carlos 1982-1983 
Alberto 

Tomás teniente de navío ICIA 1983 Estuvo en un po-
zo de La Plata 

Esteban capitán logística 1979-1980 contador 

SUBOFICIALES 
NOMBRE DE APELLIDO Y NOMBRE Grado División SOSIAS Año Observaciones 
GUERRA (reales) 

Tortuga FERNANDEZ, Julio subof.principal operaciones Pollard, Alberto 1979-1983 

Alberto MENDOZA subof.principal oper-cciones Ballesteros 1979-1983 

" Delfor suboficial aux.ICIA 1980 

Delfor 1 suboficial aux.ICIA Lopez, Juan 1981-1982 Destino 
Ignacio Bárbaro, Agreg.Nav. Co- "" Julio ~Jombia 1983 " 

"" Delfor suboficial aux.ICIA 198~ 
Hormiga GONZALEZ, Orlando suboficial aux.ICIA 1979-1980 
Miguel 

Armando MUÑOZ suboficial op.sala armas Cervera, Herme- 1982 
negildo Ramón 

Rogelio subofici~l aux.ICIA Pablo Cabo, Antonio 1980-1982 
Carlos cabo Rogelio 

Leo - Ramón CEJAS suboficial aux.ICIA Carnessali, 1979/ 80-1982/83 
Ramón 

Ricardo VIT ALE, Rubén Ornar suboficial operaciones Cox, Ricardo 1980-1982 En el 80: Pablo 
Chacal 

Alfredo AL T AMIRA, Paulino suboficial operaciones Tamborini 1980-1983 

Carlos BAUCERO suboficial operaciones Garbossa 1980-1983 
Narigón 

Leonardo PEREYRA, Antonio suboficial aux.ICIA Sisro, Elías 1981-1983 

Cholo POLCHI suboficial oper .• log. Román 1979-1983 
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Mingo GARCIA suboficial oper.docum. 1979-1980 destinado en 
Punta Indio du-
rante 1981 

Willy suboficial oper.log. Martínez 1979-1981 

Panchito suboficial aux.ICIA 1979-1980 

Gustavo AGUIRRE suboficial oper.mant. 1982-1983 

Toto BRAVO, Jaime Donardo suboficial Pablo 1979-1980 

Jaime suboficial logistica Brandan 1980-1982 

Ratón EYZAGUIRRE, Ornar cabo ppal. comunicaciones Rodríguez 1979-1983 

Diego GALLEGUILLO > suboficial oper. 1979-1980 

Lindoro suboficial Pablo-cciones Bueres 1979-1980 

Juan suboficial oper .aux.ICIA Sisro, Elias 1979-1980 suboficial músi-
Juancito co en la ESMA: 

1982/83 

Merluza MARTIN cabo 1 o oper.log. Parra 1979-1983 

Cachito GAITAN cabo 1 o operaciones Zembo 1979-1981 

Zama San ZANMAMES cabo 1° comunic. Creuses 1979-1983 
Miguel 

Sabino DE SANTIS cabo 1° Gustavo-logis. Creuses 1979-1983 

Chiquito CARDOZO cabo 2° logis t. 1982-1983 

Agustín cabo 1° Gustavo-mozo Bravo 1979-1982 
Serpico 

Osear DAER, Juan de Dios suboficial cciones. Sabelli, Jorge 1982 

• ,BQtllins.<? CORZO cabo ppal. oper-cciones Muchinik, 1982-1983 
Guillermo 

Joaquín CARDOZO .. cabo ppal. oper. 1982 
. , 

Daniel cabo ppal. oper. Valenti, Adrián 1982 
PORTILLO 

Mario GUTIERREZ . cabo 1° op-sala armas Moviglia, Edo. 1982-1983 

Roberto DEVETER cabo 1° cciones. Cabrera, 1982 
Adalberto 

Pedro ESCALANTE cabo ppal. cciones. Rodríguez, 1982 
Carlos 

Basilio CARRIZO cabo 1° verde-Gusta vo 1979-1982 

Alejandro FLORES cabo ppal. cciones. · 1982-1983 

Ruben FLORES cabo 1° operaciones 1982-1983 hno. del anterior 

Rolando SANCHEZ, Roberto cabo 1 o oper-cciones 1982-1983 

Adolfo MIÑO, Miguel Angel cabo ppal. oper-cciones 1982-1983 

Gallina MONTIVEROS cabo 1 o logis. 1979-1980 

Larguiruchu OLGUIN cabo 1° mozo 1981 

Froilán MENDEZ, Marcos cabo ppal. mozo Paredes 1982 

Eduardo SIEBER, Eduardo cabo 2° mozo 1982-1983 

Gordo Jorge ARIAS cabo 1 o e lec. verde 1979-1980 
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Camilo cabo ppal. Pablo-opere. Muchinik, 1980-1981 
Guillermo 

Cari CARRILLO, Néstor cabo 2° cciones. 1979-1981 Pidió baja a fi-
Carlos nes de 1981 

Viejo Cano suboficial Pablo ~979-1980 

Tatú suboficial Pablo 1979-1980 

Luque sub~ficial Pablo 1980 

Sapo suboficial Pablo 1980 

Pajarito suboficial Pablo 1980 

Leopardo suboficial Pablo 1980 

Tehuelche suboficial jefe verdes 1979-1980 

Catriel suboficial oper -ay-guardia 1979-1980 

Colirí suboficial oper-ay-guardia 1979-1980 

Chirola suboficial oper-ay-guardia 1980 

Guante suboficial oper-logist. 1979-1981 en 1982 viaja a 
Uruguay por ca-
so Gelli 

David suboficial oper-aux-ICIA 1979-1980 

Sordo suboficial aux.ICIA 1979 

Marconi suboficial oper-cciones 1979-1980 

Octavio suboficial oper 1979-1980 

Antonio cabo ppal. oper. 1980 

Sergio cabo ppal. oper. 1980 

Gringo suboficial jefe Gustavos 1980 

Jeringa cabo 1° enfermero 1979 

Jeringa cabo 1 o enfermero 1980 

Teodoro SANTILLAN, José cabo 2° verde 1979 
Marino 

Maree lo cabo 1 o ay-aux.ICIA 1983 

F1orencio cabo 2° verde 1979-1980 

Chalo cabo 2° verde 1979 

Tobi cabo 2° verde 1979 

Vieja cabo 1 o verde mant. 1979 desde 1980 en 
elec . ESMA 

Visera cabo ¡o verde mant. 1979-1980 desde 1981 en 
mant. ESMA 

Pedrito cabo 2° verde 1979 

Huguito cabo 2° verde 1979 

Crescencio cabo 2° verde 1979 

Piturro cabo 2° verde 1980 

Fatiga cabo verde 1980 
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Neurus cabo. verde 1979 

Miguelito cabo verde 1979 

Ricardo CARNOT pref.nav.arg. ICIA-docum. 1979-1980 prefecto 
Espejaime 

Gordo Daniel FAVRE pref.nav .arg. ICIA 1979 prefecto 

Dante pol.fed.arg. ICIA Castelli 1980-1982 subcomisario 

César TEJERINA pol.fed.i\rg. ICIA 1983 comisario 

Paco NOY A, Beto (?) serv .pen.fed . Cleson-Vallejos 1979-1 983 suboficial 

Claudia AZIC, Juan Antonio pref.nav.arg. ICIA-oper. Alecio-Daneri 1979-1983 suboficial 
Fredy Piraña ;\ 

Luis DIAZ SMITH, pref.nav.arg. ICIA-docum. 'Lazaro, Horacio 1979-1983 subprefecto 
Jorge Manuel Bransburg 

Gordo Juan LINARES, Juan Carlos pol.fed.arg. oper-ICIA 1979-1981 suboficial 
Carlos 

Rodilla Rodi pref.nav.arg. operac . Guilis 1981-1 983 suboficial 

Fafá PIT ANA, Claudia pol.fed.arg. operac. Bravo, Juan 1979-1983 ex-suboficial 
Manuel Erhardt 

pol.fed. 

Federico GONZALEZ, Roberto pol.fed .arg. operac. 1979-1980 oficial principal 
Fede 

Colores pol.fed.arg. oper-ICIA Del Valle 1979-1980 ex-agente civil 

~ 
Miguelito serv.pen.fed . oper. Gambeta, 1979-1982 suboficial 

Roberto 

Viejo Abuelo cabo mantenimiento 1979-1980 

Elbio cabo cciones. 1982-1983 
COPECE 

Sergio cabo verde 1979 violador 

Sebastián cabo verde 1979-1980 violador 

Zoilo. cabo verde 1979 en el 81-82 ins-
tructor en ES-
MA 

Luciano suboficial Pablo 1980 

Daniel-Nito serv .pen.fed. oper. Alar con 1982-1983 suboficial 

Tito pol.fed .arg. oper. Zanardi 1980 suboficial 

Angosto SALVIA, Pedro pol.fed.arg. oper. 1979-1980 suboficial 

Churrasquito pol.fed.arg. oper. 1979-1980 oficial inspector 

Chavo pol.fed .arg. oper. Jeanne, Jorge 1980 oficial 
Luis 

Hugo PENNA, Víctor pref.nav.arg. oper. 1982-1983 suboficial 

Pinturita pref.nav .arg. 1980/81182 colaborador su-
boficial 

Mocho pref.nav.arg. 1980 suboficial; estu-
vo en ESMA vi-
sitante 

Gringo aeronáutica estrecho 
colaborador-
oficial 
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Beltran 

N estor 

RUBEN JACINTO CHAMORRO, 
Contraalmirante, nombres de guerra: 
Delfín, Máximo . (Foto 1982). Director 
de la Escuela de Suboficiales de Mecáni­
ca de la Armada hasta fines de 1978. En 
ese tiempo visitaba asiduamente las ins­
talaciones del campo de concentración. 
A él, a sus hijos y a sus allegados se les 
hizo registro internacional de conductor 
falsos, probablemente para ser usados 
en Sudáfrica. 

, 
ALFREDO ASTlZ, oficial A.R.A., 
nombre de guerra: Rubio, Cuervo, An­
gel, Gonzalo. sosias: Abramovich . (Foto 
1982, sirvió para proporcionarle docu­
mentación falsa) . 
Miembro estable del grupo operativo. 
Torturador. Participó en la infiltración 
que concluyó con el secuestro de fami­
liares de desaparecidos, en diciembre de 
1977 t: n enero de 1977 comandó el gru-

aeronáutica 

serv.pen.fed. 

serv.pen.fed. 

po que secuestró a Dagmar Hagelin, dis­
parando su arma sobre la víctima cuan­
do ésta escapaba . .Durante 1978 intentó 
infiltrarse entre los exiliados argentinos 
residentes en París, actuando bajo el 
nombre falso de Alberto Escude¡o. 

ACOST A, JORGE EDUARDO, capi­
tán de corbeta, nombre de guerra: Tigre, 
Santiago. Jefe del G.T. en los primeros 
tiempos de su funcionamiento . Fue jefe 
de inteligencia antes de Abdala. En 1983 
integró el COPECE; en ese año fue 
trasladado a Bahía Blanca. 

YON, Enrique, capitán de corbeta IM, 
nombres de guerra: Sergio, Cobra, so­
sias: Sergio Luro; Fernández Tavares . 
(Foto 1983). Se incorpora al G.T. en no­
viembre de 1976. Entre abril de 1977 y 
enero de 1978 actuaba en operaciones. 
En febrero de 1978 es segundo ayudante 
del Agregado Naval en la Embajada Ar­
gentina en París, actuando en el Cent~o 
Piloto de esa ciudad. A partir de 1982 re­
torna al G.T. hasta su disolución . Tortu­
rador . 

estrecho 
colaborador-
oficial 

visitante 
ofic.médico 

visitante-
suboficial preso 
por venta armas 

MIGUEL ANGEL BENAZZI BERIS­
SO, Oficial A.R.A., nombres de guerra: 
Manuel, Salomón. (Fo to 1982) . 
Miemuro del G.T. desde 1976. A princi­
pios de 1977 organiza en el hotel Euro­
building de Madrid una rueda de prensa 
haciéndose pasar por un militante arre­
pentido que anunciaba su deserción. En 
la misma conferencia participa Gonzalez 
de Langarica, secuestrado por el G.T. de 
la E.S.M.A. La conferencia fracasó por 
la acción de los periodistas presentes . 
Fue asesor de inteligencia del Rey Kha­
led de Arabia Saudita, hasta marzo de 
1978 integró el Centro Piloto París. 
En septiembre de 1978 forma parte del 
grupo que fracasó en el intento de se­
cuestro de Armando Croatto en Madrid. 
Posiblemente en ese año estuvo en Boli­
via como asesor de inteligencia de lama­
rina Argentina en ese País. 
En 1980 se encontraba en el G.T. como 
oficial de inteligencia. En 1982 comparte 
con el capitán Donda la Jefatura de Inte­
ligencia. 
Durante la !guerra de Malvínas viajó 
junto con el oficial de nombre de guerra 
"Raúl" a Venezuela. 
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FERNANDO ENRIQUE PEYON, ca­
pitán de corbeta, nombres de guerra: 
Gerardo, Giba, Mochila, E).lgenio, 
Quasimodo, Eveready. sosias: David 
Fernando Avena. (Foto 1, 1983). Actuó 
en el G.T. hasta marzo de 1980. Vuelve 
como jefe de operaciones a principios de 
1982, hasta abril de 1983 . Responsable 
del secuestro de R. Haidar . Psicópata. 
Durante los años '78 y '79 actuó en ope­
raciones. Mantuvo una tensa relación 
con los miembros de la policía federal 
afectados al G. T . 

HORACIO PEDRO ESTRADA, capi­
tán de navío , nombre de guerra: Hum­
berta. (Foto 1983). Jefe del G.T. hasta 
principios de 1981. Venía periódicamen­
te para renovar pasaportes falsos y ' 
auténticos . Intervino en la confección de 
dos pasaportes falsos para Licio Gelli. 

Capitán de Corbeta, nombre de guerra: 
Horacio. sosias: Guratti. (Foto 1980). 
Jefe de inteligencia desde febrero de 
1980 hasta mediados de 1981. Durante 
su administración se endureció ~1 trata­
miento a los prisioneros, desapareciendo 
varios de ellos, probablemente asesina-
dos. _ 
Según sus dichos fue segundo jefe de la 
Fragata Libertad en 1978 ó '79. Posible­
mente después de su paso por el G.T. su 
destino posterior fue España. 
Casado, dos hijos varones, aproximada­
mente 40 años de edad, 1, 70 metro de es­
tatura. Vivía en Almagro. 

Capitán A.R.A., nombre de guerra: 
Martín. (Foto 1982). Estuvo un tiempo 
en el G.T. durante 1982. Luego aparecía 
cada tanto. Muy allegado a Yon. 

SCHELLER - HELLER - SHELLING -
SELLER, capitán A.R.A., nombre de 
guerra: Mariano, Pingüino. sosias: Mi­
randa. (Foto 1983). Durante 1977 y '78 
fue oficial de inteligencia del G.T. tortu­
rador. En 1983 integraba el COPECE 
(organismo secreto de la Armada que 
acumulaba datos sobre Jo actuado por el 
G.T.3.3 .). 

JUAN CARLOS ROLON, oficial 
A.R.A., nombre de guerra: Niño, Juan. 
Participó desde la formación del G.T. 
como operativo, a veces dirigiendo esos 
grupos. 
De febrero de 1977 hasta marzo del '78 
estuvo destinado en Puerto Belgrano, 
Bahía Blanca. Regresó después a la 
E.S.M.A. como oficial interrogador. 
Torturador. 
Se presume que desde fines de 1978 es 
funcionario del Ministerio de Relaciones 
Exteriores . 

DONDA, capitán de corbeta IM, 
nombres de guerra: Jerónimo, Palito, 
sosias: Rubén Pellegrino; Guillermo Ri­
bes; Liebstein Solis. (Foto 1982). Jefe de 
operaciones del grupo de tareas durante 
1979. Segundo jefe de inteligencia en 
1980. Durante 1981 y 1982 alterna con el 
capitán Benazzi Berisso en la jefatura de 
inteligencia. Fue a residir a Brasil apro­
ximadamente en agosto de 1983. 
Supuestamente involucrado en el se­
cuestro y muerte posterior de Elena 
Holmberg. 
Un hermano suyo, militante montonero, 
fue desaparecido y la esposa -cuñada 
suya-, fue secuestrada y tuvo familia en 
la E.S.M.A. Actual agregado naval en 
Brasil de la Embajada Argentina. 
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ANTONIO PERNIA, oficial A.R.A. de 
Infantería de Marina, nombres de 
guerra : Rata , Trueno, Martín. Hijo de 
un oficial de alto grado de la Aeronáuti­
ca, quien facilitaba su quinta de Del Vi­
so como "Casa Operativa" del G.T. 
Participó en la represión ilegal antes de 
que la Armada institicionalizara al gru­
po de tareas como órgano clandestino de 
represión. 
Torturador. Entró en los grupos operati­
vos por su pericia como tirador. 
Cumplió funciones en el centro piloto 
París con documentación falsa. 

CARELLA , oficial A.R.A., nombres de 
guerra: Juan , Palanca. (Foto 1982). Se­
gundo jefe de inteligencia hasta princi­
pios de 1980. A?arentemente sufría de 
"arrepentimiento". 
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ALBERTO GONZALEZ MENOTTI, 
oficial A.R.A., nombre de guerra: Gato, 
Luis. (Foto 1983). Oficial de inteligen­
cia . Torturador. Participó en operati­
vos: actuó en el secuestro de las monjas 
francesas y familiares de detenidos­
desaparecidos. Luego en el área de pren­
sa del ministerio de Relaciones Exte­
riores. Integró el centro piloto París. Se 
desempeñó como asesor en la Embajada 
Argentina en Londres. 

RODRIGUEZ, capitan de corbeta, 
nombre de guerra: Angel, sosias: Castro 
Cisneros, Eduardo Néstor. (Foto 1982) . 
Contador del G.T. durante 1981/82. En 
el segundo semestre de 1981 asume por 
corto lapso la jefatura del G.T. y actúa 
como jefe de operaciones. Según ver­
siones, había actuado en la represión en 
Mar del Plat. Durante 1981 alquiló una 

quinta en la zona de Del Viso o Tortu. 
guitas (Pcia . de Buenos Aires) bajo el 
nombre de Castro Cisneros, para utili­
zarla como alternativa durante la remo­
delación de "El Dorado" (ESMA). En 
la foto aparece con uniforme de la Poli­
cía Federal. 

Oficial A.R.A. (Foto 1980). Aparecía 
periódicamente en G.T. en 1980. 

BINOTTI, teniente de navío, nombre de 
guerra : Fernando, sosias: Ciscardo. (Fo­
to 1983) . Se incorpora al G.T. a fines de 
1982 en operaciones . En 1983 desempe­
ña alternativamente las tareas de conta­
dor y de jefe de operaciones. bn la foto 
viste uniforme de la Policía Federal. 

CLEMENS, teniente de navío, nombre 
de guerra : Goyo. (Foto 1981). Se incor­
pora al G.T. en 1981 como operativo. 
Pertenece o pertenecía a Hidrografía 
Naval. 
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Teniente de navío, nombre de guerra: 
Tomás. (Foto 1983). Había estado ac­
tuando en un centro ilegal de La Plata. 
Se integra en 1983. Asume la jefatura de 
inteligencia después que el oficial Don­
da. En la foto viste uniforme de la Poli­
cía Federal. 

MIGUEL ANGEL CA VALLO, tenien­
te de navío, nombre de guerra: Marcelo, 
Sérpico, Ricardo. 
Funcionaba en el G.T. desde mediados 
de 1978. Oficial de inteligencia. Tortura­
dor. Hasta mediados de 1980 fue encar­
gado de Pecera. A mediados de ese año 
fue transferido a Francia hasta 1983. 

Capitán de Corbeta, nombre de guerra: 
Raúl, sosias: Encina, Carlos Alberto. 
(Foto 1983) . Actuó en inteligencia desde 
principios de 1982 hasta mediados de 
1983, en esos últimos meses fue también 
jefe de comunicaciones. 
Relacionado con el ex-candidato a dipu­
tado por el partido justicialista Carlos 
Alberto Durich. 
CELS 

En la foto viste uniforme de la Policía 
Federal. 

BENGOECHEA, teniente de navío, 
nombre de guerra: Vasco . sosias: Juan 
Carlos Ghiorzi. (Foto 1982) . Se incorpo­
ra a fines del '81 a la división opera­
ciones del G.T. desde fines de 1982 alter­
na la jefatura de operaciones con Peyon. 
Al irse Peyon, ocupa dicha jefatura has­
ta aproximadamente agosto de 1983. 
En la foto viste uniforme de la Policía 
Federal. 

Posiblemente BAGLIORETTO o 
BAILORETO, teniente, nombre de 
guerra: Ricardo . (Foto 19837. Se integ1 ó 
al G.T. en 1982. Fue jefe de comunica­
ciones hasta mediados de 1983.También 
funcionó en operaciones. 

CASTELL VI, CARLOS MARIO, capi­
tán, nombre de guerra: Lucas. Según sus 
dichos estuvo adscripto a un organismo 
de inteligencia del ejército de donde lo 
echaron en 1980. Actuó en el G.T. antes 
de la administración de Abdala. 

SANCHEZ, LUIS, teniente de navío de 
inteligencia de Marina, nombre de 
guerra: Rubén, Julio. (Foto 1982). Se­
gún sus dichos estuvo en Tucumán du­
rante el operativo Independencia (año 
1975). Probablemente después actuó en 
la represión en Mar del Plata. Actuó en 
el G .T. como operativo durante 1981. A 
principios de 1982 etuvo en Malvinas. 

Posiblemente CARLOS CAPDE­
VILLA, capitán de corbeta médico, 
nombre de guerra: Tomy, sosias: Coma­
do Tomás Wietzorek. (Foto 1980) . Ya 
funcionaba CO!T'.O médico del G.T. du­
rante la administración de Abdala . Ac­
tuó en operaciones y fue jefe de operati­
vos . En 1981 fue transferido a Ushuaia. 
Oriundo de la provincia de Córdoba, su 
especialidad médica es la urología . 
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Teniente de Navío médico, posiblemente 
FALCON, nombre de guerra: Tomy. 
(Foto 1983) . Fue médico del G .T . duran­
te 1983 . 

Teniente de navío abogado, nombre de 
guerra: Florindo, Florido. (Foto 1982). 
Su función consistía en el asesoramiento 
legal a los integrantes del G.T. 

Personal del SERVICIO DE INTELI­
GENCIA NA V AL, nombre de guerra: 
Patilla, sosias : Miguel Benavidez. (Foto 
1982) . Pertenecía al G. T. al menos desde 
1979. Funcionaba junto con un sujeto al 
que llamaban "palita". 
Hasta febrero de 1980 se lo vio con fre­
cuencia por el G.T., miembro operativo 
y torturador. 
En 1982 se le confeccionó un documento 
de identidad falso a nombre de Miguel 
Benavidez. 

22 

ANTONIO PERE f RA, suboficial se­
gundo IF, nombre de guerra: Leonardo, 
sosias: Elías Sisro . (Foto 1981). Auxiliar 
de inteligencia desde principios de 1982. 
Estuvo en la Base Naval Zar, en Trelew 
en agosto de 1972. 

OMAR VIT ALE, suboficial segundo 
M.U., nombre de guerra: Chacal, so­
sias: Ricardo Samuel Cox. (Foto 1982). 
En el G .T. desde 1980 hasta 1982. Fue 
jefe de guardias y actuó luego en opera­
ciones. Según sus dichos actuó en la 
represión en Mar del Plata. En la foto 
viste uniforme de capitán de corbeta. 

AGUIRRE, suboficial segundo, nombre 
de guerra: Gustavo. (Foto 1982). En el 
G.T. desde 1982 en mantenimiento. Va­
rias veces cumplía esas tareas en una 
quinta que tenía en el G.T. en la locali­
dad de Tortuguitas . Viste uniforme de la 
Policía Federal. 

JULIO FERNANDEZ, suboficial prin­
cipal, nombre de guerra: Tortuga, so­
sias: Alberto Pollard. (Foto 1981). Se­
gún sus dichos fue interventor en una fa­
cultad en Bahía Blanca y actuó en el ope­
rativo Independencia. Estaba en el G.T. 
antes dé la administración de Abdala 
siempre como operativo. 

CELS 



l 

OMAR EYSAGUIRRE, cabo primero 
CT A.R.A., nombre de guerra: Ratón, 
sosías: Rodríguez. (Foto 1982). Estuvo 
en el G.T. desde 1976 como técnico en 
comunicaciones, control telefónico y a 
veces en operaciones. 
Viste uniforme de la Policía Federal en 
la foto de la derecha. 

LA V ANDERO, suboficial segundo 
A.R.A, nomb~e de guerra: Garrote, 
Abe!. (Foto 1983). Estuvo en el G.T. an­
tes de la administración de Abdala. 
También actuó en la represión en La 
Plata. Estuvo en la guerra de Malvinas. 
Vuelve al G.T. a fines de 1982 hasta me­
diados de 1983, siempre en operaciones. 

CELS 

DANIEL NESTOR CUOMb , subofi­
cial segundo I.M., nombre de guerra: 
Danilo, sosias: Pizarro (Foto 1982). Ac­
tuó en operaciones desde 1980 hasta 
1982. Antes había sido chofer y custodia 
del contraalmirante Chamorro. En 1982 
fue destinado a Punta Indio aunque de 
ve en cuando aparecía por el G.T . 

ALBORNOZ, cabo principal sastre (Fe­
to 1983). Aparece en el G. T. en 1982, 
siempre al servicio del ?ficial Benaz~i 
Beriso. En 1983 fue detemdo en la locali­
dad de Martínez por atropellar a un mo­
tociclista con un coche robado. 

ZANMAMES, cabo A.R.A., nombre de 
guerra: Zama, San Miguel; sosias: Enri­
que David Creuses. En el G.T. desde 
aproximadamente 1979. En Comunica­
ciones y en control telefónico trabajaba 
permanentemente junto al cabo primero 
Eyzaguirre, alias '"Ratón". 

MARCOS MENDEZ, cabo principal, 
nombre de guerra: Froilán, sosias: Pare­
des . (Foto 1982). En el G.T. desde prin­
cipios de 1982 hasta fines de ese año . Se 
desempeñó como mozo y guardia. 

POLCHI, suboficial segundo A.R.A., 
nombre de guerra: Cholo, sosias: Ro­
mán. (Foto 1982). En el G.T. desde an­
tes de la administración de Abdala en 
mantenimiento en 1982 encargado en lo­
gística. Solía participar en operaciones. 
Viste uniforme de la Policía Federal. 
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Suboficial primero l.F., nombre de 
guerra: Gringo, Rogelio, Carlos, sosias: 
Antonio Cabo. (Foto 1980). Se incorpo­
ró al G. T. en 1980 ca m o "Pablo", luego 
fue auxiliar de inteligencia hasta fines de 
!982. Viste uniforme de la Policía Fede­
ral. · 

Cabo A.R.A ., nombre de guerra: 
Andrés. Cumplía funciones de mozo en 
la casa de oficiales de la E.S.M.A. en 
1983 pasó al G.T. realizando las mismas 
tareas y eventualmente desempeñándose 
como chofer. 

CEJAS, suboficial segundo l. F., 
nombre de guerra : León, Ramón, so­
sias: Carnessali. (Foto 1980). Actuó en el 
G.T. como auxil!ar de inteligencia desde 
antes de la administración de Abdala 
hasta fines de 1980. Volvió en 1982. 
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Cabo principal A.R.A.,• nombre de 
guerra: Diego. Chofer y asistente del ca­
pitán de navío Otero, alias Honda en 
1981. Debido a algún tipo de incidente 
fue separado de sus funciones . 

MUÑOZ, suboficial segundo l. M., 
nombre de guerra: Armando, sosias: 
Hermenegildo Cervera. (Foto 1982) . 
Funcionaba en operaciones y en sala de 
armas a principios de 1982 hasta fines de 
ese año. 

PAULINO OSCAR ALTAMIRA, su­
boficial segundo M.A., nombre de 
guerra: Alfredo, sosias: Tamborini. (Fo­
to 1980). Funcionó en operaciones desde 
1980 hasta aproximadamente mediados 
de 1983. En la foto viste uniforme de la 
Policía Federal. 

CARDOZO, cabo segundo, nombre de 
guerra: Chiquito. (Foto 1982). Estuvo 
en el G.T. antes de la administración de 
Abdala. En 1978 funcionó como "ver­
de". Se fue de baja y volvió a reen­
gancharse. Durante 1983 era asistente 
del capitán Jorge Acosta. 

GUTIERREZ, cabo A.R.A., nombre de 
guerra: Mario, sosias: Moviglia, Eduar­
do Jesús. Se incorporó al G. T. en 1982. 
Funcionó en operaciones y sala de ar­
mas. 

FLORES, cabo primero, nombre de 
guerra: Rubén. (Foto 1983). Actuó des­
de fines de 1982 hasta la disolución del 
G .T. en operaciones. 

CELS 
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BAUCERO, suboficial segundo M.A., 
nombre de guerra: Carlos, sosias: Gar­
bossa. (Foto 1982). Actuó en opera­
ciones desde 1980 hasta la disolución del 
G.T. 

Apellido MARTIN, cabo primero 
A.R.A., nombre de guerra: Merluza, so­
sias: Marcelo Alfredo Parra. (Foto 
1982). Durante 1982/83 fue asistente del 
capitán Yon, jefe del G. T. Estuvo ads­
cripto al G.T. al menos desde 1979 hasta 
su transformación en 1983. Cumplió 
funciones de chofer, que eran llamados 
"jorges" y "gustavos". 

RAMON ANTONIO MONJES, cabo 
A.R.A., nombre de guerra: Carlitos. 
(Foto 1983). Según dichos, fue asistente 
del capitán Acosta durante 1978. Apare­
ció nuevamente en 1982, con dese­
quilibrios mentales muy evidentes: in­
tentó suicidarse estando en el pabellón 
coy, pegándose un tiro en el pecho con la 
pistola del capitán Peyón. 

CELS 

• Oficial de la Policía Federal, sosias: Jor-
ge Raúl Coronato. Desempeñó tareas de 
enlace entre el G. T. y la Policía Federal 
a principios de 1983. 

BETO NOY A (probablemente) subofi­
cial de penitenciaría, nombre de guerra: 
Paco, sosias: Vallejos; Daniel Armando 
Ceson. (Foto 1982). Funcionó como 
operativo durante 1977 y 1978. Desde 
1980 hasta noviembre de 1983 actuó co­
mo interrogador en el área de inteligen­
cia. Torturador. Según sus dichos fue 
custodia del ex-ministro Benitez. Es o 
era personal jerárquico de la empresa de 
transportes Ocasa. 
Viste uniforme de la penitenciaría. 

JUAN CARLOS LINARES, suboficial 
de la Policía Federal, nombre de guerra: 
Gordo Juan Carlos. Había actuado en 
los centros ilegales de detención "El 
Banco" y "El Olimpo", que dependían 
del ejército . Desde 1980 actuaba en ope-

rac:ones e inteligencia para el G.T.3.3. 
en 1981 se alejó, aunque reaparecía pe­
riódicamente. 
Muy allegado a Donda, trabajaba en 
equipo con un tal "Colores", posit;>le­
mente también miembro de la Policía 
Federal que tenía su mismo recorrido 
por los campos de concentración . 

MENDOZA, suboficial principal de co­
municaciones, nombre de guerra: Alber­
to, sosias: Ballesteros. (Foto 1982). En el 
G.T. desde 1976, encargado de comuni­
caciones. Permaneció hasta su disolu­
ción. Participaba a veces en opera­
ciones. 

TEJERlNA, comisario de la Policía Fe­
deral, nombre de guerra: César. (Foto 
1983) . Se incorpora en 1983 como nexo 
entre la Policía Federal y el G.T . an tes 
cumplía esta tarea "Dante" . 
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CLAUDIO PITT ANA, ex.-suboficial de 
la Policía Federal, nombre de guerra: 
Fafá, sosias: Roberto Mario Erhardt; 
Juan Manuel Bravo. (Foto 1982). Fun­
cionó en operaciones antes de la admi­
nistraciáón de Abdala. Personal perma­
nente de la ESMA hasta la disolución del 
G .T. según sus dichos jugó al rugby en el 
club Pucara . 
Excelente tirador, autor material de la 
muerte de Jorge Julio Villar a principios 
de 1982. 
En la foto viste uniforme de la Policía 
Federal. 

Suboficial de penitenciaría, nombre de 
guerra: Néstor. (Foto 1982) . Estuvo al­
gunas veces en la sede del G. T . para ha­
cerse documentos falsificados . Aproxi­
madamente a fines de 1982 fue detenido 
por vender armas. 

Suboficial penitenciario, nombre de 
guerra: Miguelito, sosias: Mario Rober­
to Cambera. (Foto 1981). Actuó en el 
G .T. fue destinado al sur del país . En la 
foto viste uniforme de la Policía Federal. 
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Suboficial de Penitenciarí¡l, nombre de 
guerra: Daniel , sosías: Al arcón . (Foto 
1983). Se incorpora en operaciones al 
G.T . en 1982 . Era hijo de un oficial de 
penitenciaría fallecido. 

VICTOR PENNA, suboficial prefectu­
ra, nombre de guerra: Hugo, sosias: Jus­
to Tillous . Se incorpora en operaciones 
en 1982. 

JUAN ANTONIO AZIC, suboficial 
ayudante primero de Prefectura Naval, 
nombre de guerra: Claudia, Freddy, Pi­
raña. sosias: Juan Carlos Alecio, Dane­
ri. (Foto 1980) . Funcionó durante 1979 
hasta noviembre de 1983 asignado a inte­
ligencia. Torturador. En noviembre de 
1983, en un viaje a Brasil que hace junto 
con "Tomas", fue detenido en el aero­
puerto de San Pablo debido a que viaja­
ba con un documento a nombre de Da­
neri (sujeto buscado) . A los 3 ó 4 días 
fue dejado en libertad por intermedio de 
los servicios brasileños. 

Suboficial de Prefectura, nombre de 
guerra: Rodilla, Rodi. sosias: Jorge Al­
berto Guilis. (Foto 1981). Venía en los 
centros ilegales de "El Banco" y "El 
Olimpo' . Actuó en el G.T. siempre en 
operaciones. 

JORGE MANUEL DIAZ SMITH, 
subprefecto de la Prefectura Naval Ar­
gentina, nombre de guerra: Luis, sosías: 
Horacio Lázaro. (Foto 1982). Actuaba 
antes de la administración de Abdala. en 
1980 es jefe de documentación hasta di­
ciembre de 1983 y también jefe de 
control telefónico. Participaba en opera­
ciones y eventualmente torturaba. En­
cargado de vigilar durante 1984 a los de­
tenidos liberados de la E.S.M.A. En la 
foto de la derecha caracterizado como 
René Haidar. 

CELS 



JEAN CLAUDE CRITON, periodista 
de la Agencia Sygma. Muy allegado al 
capitán Yon y a Acosta. 

CARLOS ALBERTO DURICH, ex­
candidato a diputado nacional por el 
Partido Justicialista . (Foto 1982). Viajó 
a Malvinas con documentación emitida 
por el G.T. como corresponsal de guerra 
(tarjeta de identificación naval - T.l.N.) 
relacionado con Benazzi Berisso, alias 
Manuel y con un individuo llamado 
"Raúl". Varias veces trajo a la 
E.S.M.A. pedidos para hacer volantes 
propagandísticos del Partido Justicialis­
ta (circunscripción electoral 13 de la Ca­
pital Federal). 

CELS 

Oficial de Inteligencia del U ru¡ uay. (Fo­
to 1983). Se le hizo documentación ar­
gentina. Se desconoce el sosias. 

Fotografía obtenida durante un oficio 
religioso . En la primera fila, a la izquier­
da aparece el capitán Yon. En la tercera 

MERCENARIO A (Foto 
1983). Se le hizo cédula de iden tidad de 
la Policía Federal como argentino natu­
ralizado. No recuerdo el nombre que uti­
lizó en el documento. 

fila, el primero del lado del pasillo vesti­
do con traje blanco es el subprefecto 
Jorge Diez Smith, alias Luis. 

Persona detenida-desaparecida en la 
E.S.M.A. se ignora su identidad y pare­
dero. 
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Personas detenidas-desaparecidas fo­
tografiadas en la E.S.\f.A. Se descono­
ce iden tidad y paradero. 

Persona detenida-desaparecida fotogra­
fiada en la E.S.M.A . Se desconoce su 
identidad y paradero. 
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JOSEFINA VILLAFLOR, desapareci­
da. 

Personas detenidas-desaparecidas Y fo­
tografiadas en la E.S.M.A. 

\ 

PABLO LEPISCOPO - continúa desa­
parecido . 

Personas detenidas-desaparecidas fo­
tografiadas en la E.S.M.A. 

ELSA MARTINEZ- continúa desapare­
cida . 

CELS 



JULIA SARMIENTO. 

FERNANDO BROSDKY - continúa de- ENRIQUE ARDETI -desaparecido. 
saparecido. 

Personas detenidas-desaparecidas y fo­
tografiadas en la E.S.M.A. 

GRACIELA ALBERT! - desaparecida . 

CELS 

Personas detenidas-desaparecidas en la MERCEDES CARAZZO. 
E .S.M.A. posteriormente liberadas. 

' 
~- -· 
ANGEL LAURENZANO. LUCIA DEON. 

Fotografía del te'>l imoni :mte Yktor 
Melchor Bastcrr·a >acJdJ durante -.u 
cauti veriu en Ir¡ E.S. i\·1.A. 
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Listas de personas detenidas por el G. T.2 (Ejército) con los da­
tos de filiación que se les adjudicaba. Posiblemente formen 
parte de les archivos de los centros clandestinos "El Banco" y 
"El Olimpo". 
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Listas de personas detenidas-desaparecidas por el G. T.2 Equipo 1 (Ejército) con los datos de filiación que se les adj udicaban a los secuestra­
dos. Posiblemente, formen parte de los archivos de los centros clandestinos "El Banco" y "El Olimpo". 
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RICARDO RENE HAIDAR. Fotografía obtenida durante un 
seguimiento anterior a su secuestro por el personal del G.T. 

Playa interior de la E.S.M.A. El vehícu­
lo último es el "Swat", equipado con 
transmisor receptor de radio, dos cuche­
tas y elementos de tortura. 

32 

• 

Fotografía obtenida durante un segumiento. 

Interior de la oficina de inteligencia de la 
E.S.M.A . 

--------~,---.-'------ . 

CELS .2 




